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conseil municipal

  Jean-Marc DAMAIS - Maire,  
conseiller communautaire, président du CCAS

Gestion du personnel, finances, bâtiments communaux.  
Président des commissions municipales. 

  Gisèle GAUDET - 1ère adjointe, est déléguée pour intervenir  
dans les domaines suivants :

• Affaires scolaires : étude, suivi et commandes concernant les services 
scolaires et périscolaires et l’agencement des équipements utilisés par  
les écoles. Relations avec les enseignants, les parents, le Sou des Écoles. 
Lien avec le personnel de la cantine et de la garderie.

• Environnement, espaces verts et fleurissement, cimetière :  
étude, suivi et commandes concernant les travaux liés à l’environnement,  
à l’entretien et la création d’espaces verts, au fleurissement du village,  
à l’entretien et la gestion du cimetière. Actions en lien avec  
le développement durable, la transition écologique et la protection  
de l’environnement. Mise en place d’actions de sensibilisation.  
Lien avec les agriculteurs. Tourisme.

  Éric RABATEL - 2e adjoint, est délégué pour intervenir  
dans les domaines suivants :

• Urbanisme.
• Voirie, chemins de randonnées, déplacements : étude, suivi et 
commandes des travaux d’investissement et de fonctionnement 
concernant la voirie, les réseaux publics, les chemins de randonnée  
et les déplacements. Amélioration de la sécurité routière pour 
l’ensemble des usagers.

• Réseaux publics : électricité, gaz, eaux usées, téléphone, fibre optique.

Alain GENTIL Conseiller municipal

Chantal MAJO Conseillère municipale

Mickaël MONIN Conseiller municipal

Christophe RAINERI Conseiller municipal

Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE Conseillère municipale

Karine SERINDA Conseillère municipale

Sébastien SEROTIUK Conseiller municipal

Wanda SIMONUTTI Conseillère municipale

Olivier VERGER Conseiller municipal

  Cindy MARREL-ROBIN - 3e adjointe, est déléguée pour intervenir  
dans les domaines suivants : 

• Vie associative et sportive : relation avec les responsables des 
associations. Soutien aux associations dans leurs activités.  
Animation de la vie associative et locale. Gestion des équipements 
utilisés par les associations. Gestion de l’organisation du prêt des salles 
mises à disposition et des locations de la salle des fêtes aux particuliers 
en lien avec le secrétariat. Montage sonorisation.

• Jeunesse : animations en faveur des jeunes, actions et prévention 
contre les comportements irrespectueux envers les personnes  
et les biens. Accompagnement de Génération Favergeoise.

• Fêtes et cérémonies : organisation des manifestations en lien avec  
la vie municipale (vœux à la population, fête du livre, inaugurations...).

• Solidarité (avec Olivier FERRÉ) : étude et mise en place d’actions dans 
le but de créer des liens et des échanges avec et entre les habitants. 
Organisation d’évènements en lien avec des associations solidaires.

  Olivier FERRÉ - 4e adjoint, est délégué pour intervenir  
dans les domaines suivants :

• Information et communication : étude, suivi, commandes et gestion 
des supports de communication de la mairie (bulletin municipal, feuille 
d’information trimestrielle, site internet, réseaux sociaux, panneaux 
luminescents...).

• Affaires sociales : organisation et gestion du Centre Communal des 
Affaires Sociales (téléalarme, portage de repas, aides aux familles, 
aide ponctuelle). Études des différentes aides accordées par le CCAS. 
Suivi des personnes en difficulté. Mise en place d’actions et d’activités 
diverses en faveur des séniors.

 Chantal KINZONZI - Conseillère municipale déléguée : 

• Culture : organisation de manifestations en lien avec la Culture (Fête  
de la musique...). Liens avec la médiathèque.

Conseil municipal

LE CONSEIL MUNICIPAL  
DE FAVERGES DE LA TOUR
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Je remercie également nos artisans, nos infirmières, nos commerçants, nos agriculteurs, nos enseignants, 
les membres de la médiathèque, les équipes dirigeantes de nos associations sportives, festives et culturelles. 
Je veux aussi citer les citoyens impliqués au sein des comités consultatifs qui non seulement participent à de 

nombreuses réunions afin d’enrichir la réflexion collective mais sont aussi souvent sur le terrain aux côtés 
des élus pour aider à la concrétisation de certains projets, comme par exemple pour la réalisation de  
ce bulletin, qui, je n’en doute pas, vous permettra de vous replonger avec plaisir dans l’année écoulée.

Grâce à vous tous, Faverges existe, se dynamise toujours plus et vit.
Merci à tous !

Avant que vous ne tourniez les pages, je voudrais mettre en avant quelques réalisations importantes de 2022, 
initiées par la municipalité.

L’aménagement du centre village, l’embellissement et la sécurisation de cet espace de vie étaient 
nécessaires ; les objectifs sont atteints et le résultat est plutôt réussi. La place des Écoliers n’attend  

plus que sa parure de verdure pour rendre l’ensemble plus agréable et convivial.
Les travaux d’extension du restaurant scolaire arriveront à leur terme sous peu et nos plus jeunes pourront 

apprécier pleinement les nouvelles conditions de restauration.
La nouvelle fresque à la Halle Marcel Vergnaud a vu le jour ! Elle a été réalisée par les enfants du village  

avec le soutien de la commission jeunesse. 

Je salue le retour des manifestations dès que cela fut possible, au mois de mars. Tout le monde était dans 
les starting-blocks car ces moments conviviaux manquaient et sont vraiment essentiels ! Ils participent au 

dynamisme de notre commune et font de Faverges un village où le bien vivre ensemble garde tout son sens. 
Je remercie encore une fois les organisateurs de toutes ces manifestations culturelles, festives et sportives 

ainsi que vous tous, Favergeois qui venez toujours nombreux participer à ces événements.
En organisant la soirée conviviale du mois de mai, puis la fête de la musique en juin, ainsi que la reprise  

des marchés de producteurs, la municipalité a aussi pris sa part pour renouer le contact.
Fin septembre, et c’est une première, nous avons organisé une soirée d’accueil des nouveaux Favergeois : 

moment riche de liens favorisant l’intégration.
Je suis toujours très heureux de partager ces moments d’échange avec chacun de vous en toute simplicité.

2023 verra la poursuite de nos réflexions, et de nos actions…
Nous travaillons sur un projet qui me tient particulièrement à cœur, tout comme à l’équipe municipale.  

Il s’agit de la réhabilitation de l’ancienne boucherie de M. Garon.
Je vous confirme ce qui avait déjà été annoncé : l’étage aura une destination de logement locatif  

et le rez-de-chaussée accueillera des professionnels du paramédical (kinésithérapeute, infirmières  
et psychologue). Des services de proximité supplémentaires pour nous tous. 

Une esquisse des plans nous a été présentée par l’architecte choisie pour cette réhabilitation.  
Les élus et les citoyens membres du comité consultatif bâtiment ont pu donner leur avis et faire évoluer  

les plans. Ce projet devrait commencer à se concrétiser dès le dernier trimestre 2023.

Il relate, comme chaque année, les manifestations de nos associations, de  
la médiathèque, la vie de nos écoles et plus largement la vie de notre village.

Vous y retrouverez également les différentes actions menées par  
la Municipalité, et vous verrez que 2022 a été une année constructive !

Pour commencer, je veux remercier chaleureusement toutes celles et ceux 
qui m’entourent et œuvrent au quotidien au service de notre commune.  

Mes adjoints, ma conseillère déléguée et tous les conseillers municipaux : 
ils savent se rendre disponibles, leur travail est remarquable et leur soutien 
m’est précieux ; et bien sûr l’ensemble du personnel communal qui s’investit 

pleinement au service de nous tous avec beaucoup de dynamisme,  
de détermination et de savoir-faire.

Merci à chacun personnellement.

Chers Favergeois, Chères Favergeoises, Chers amis,
Je suis très heureux d’écrire ces quelques lignes en préambule de cet ouvrage annuel.
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En attendant, le Conseil Municipal a décidé de mettre l’appartement 

de l’étage de la « Maison Garon » à disposition de l’association 
« Faverges, solidarité Ukraine »  

afin qu’elle puisse accueillir une famille Ukrainienne  
jusqu’au début des travaux de réhabilitation.

Vous êtes, comme moi, sensibles au conflit entre la Russie et l’Ukraine. Il s’enlise, semble ne pas  
avoir d’issue, et chacun d’entre nous espère que la paix sera pour cette année. Plus que jamais nous devons 

nous unir pour défendre nos valeurs. La fraternité, la solidarité et la tolérance doivent guider nos choix  
et nos actions dans notre quotidien.

Je tiens à remercier celles et ceux qui participent à cette noble cause. Je suis fier qu’une action collective 
comme celle-ci puisse avoir lieu sur notre commune.

Nous souhaitons développer l’attractivité de l’espace autour de 

la Halle Marcel Vergnaud qui est un véritable lieu de rencontre 
apprécié de tous. Le Conseil Municipal s’est positionné favorablement pour l’aménagement de cette zone  

et nous sommes dans l’attente de l’obtention des subventions nécessaires à la réalisation du projet.  

Autre sujet important qui nous préoccupe : l’amélioration et la sécurisation des accès de l’école  
maternelle et de la Halle M. Vergnaud, ainsi que le changement de chauffage de nos deux écoles.  

Nous cherchons des solutions en ayant une attention particulière à la pérennité des choix pour l’avenir  
en lien avec les problèmes climatiques.

Les économies d’énergie nous préoccupent toujours. Pour cela, nous poursuivons l’amélioration de l’isolation 
de nos bâtiments. 

La friche Frantissor reste aussi une priorité pour l’équipe municipale.
Des projets voient le jour, mais pour le moment, rien encore de concret. 

S’ils aboutissent cela sera un vrai plus pour notre village.

Je peux vous assurer que nous mettons toute notre énergie pour mener à leur terme les objectifs fixés  
et destinés à répondre aux intérêts de nous tous, Favergeois. N’hésitez pas à venir nous rencontrer !

 
Je vous souhaite, ainsi qu’à vos proches, au nom de l’équipe municipale et en mon nom,  

une très belle année 2023, riche de joies familiales et professionnelles,  
de convivialité retrouvée et de bonheurs partagés.

Bien amicalement,
Jean-Marc Damais

Bulletin Municipal - Comité de rédaction :  
 commission municipale et comité consultatif Information et Communication 

communication@faverges-tour.fr
Jean-Marc Damais, Lyndie Chesse, Olivier Ferré, Gisèle Gaudet, Chantal Majo, Thomas Picherot,  

Delphine Raineri, Raphaëlle Revenu-Charvet, Karine Serinda, Wanda Simonutti, Anne-Laure Verger.

Ils ont activement participé à ce bulletin (rédaction d’articles, photos, recherche, relecture…) : 
Robert Anselmoz, Gaëlle Avinenc, Evelyne Blaser, Magalie Bordon, Daniel Cézard, Axelle Chareyron, 
Danielle Chenavier, Cécile Chipier, Valérie Curinier, Isalia Da Silva, Martine Damais, Martine Daufart, 

Marjorie Devot, Gwénaelle Dogo, Marie-Madeleine Durand, Catherine Duthil, Annie Fernandes,  
Christelle Ferrauto, Delphine Fretty, Armelle Géhin, Jean-Pierre Gilis, Fabrice Goguet, Chantal Kinzonzi, 

Anaïs Lebard, Thibaut Magotte, Cindy Marrel-Robin, Maryse Miladi, Marcel Milani, Nathalie Moral, 
Isabelle Mosic, Éric Rabatel, Christophe Raineri, Clément Richardot, Emmanuelle Rochier,  
Béatrice Sabatier, Huguette Schiavo, Karine Serinda, Christophe Silva, Geneviève Spilmann,  

Khemisti Thaibaoui, Gaëlle Uny, Denise Vergnaud, Sébastien Violino, Franck Würgel.

Un grand merci à tous les Favergeois qui nous permettent de faire des articles,  
qui nous font partager leur passion, et qui nous donnent de leur temps.
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LES COMMISSIONS MUNICIPALES ET COMITÉS CONSULTATIFS

Jean-Marc DAMAIS : président de toutes les commissions

COMMISSION
(les élus qui la composent)

COMITÉ CONSULTATIF
(les citoyens volontaires)

FINANCES
Gisèle GAUDET, Éric RABATEL, Cindy MARREL-ROBIN,  
Olivier FERRÉ, Chantal KINZONZI, Christophe RAINERI, 
Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE

APPEL OFFRE C.A.O

Titulaires : Sébastien SEROTIUK, Chantal MAJO, 
Christophe RAINERI
Suppléants : Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE,  
Olivier FERRÉ, Olivier VERGER

VIE SCOLAIRE
Vice-présidente : Gisèle GAUDET
Chantal MAJO, Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE, 
Sébastien SEROTIUK

VIE ÉCONOMIQUE
Vice-présidente : Gisèle GAUDET 
Christophe RAINERI, Chantal MAJO, Chantal KINZONZI, 
Cindy MARREL-ROBIN, Éric RABATEL

ENVIRONNEMENT Vice-présidente : Gisèle GAUDET, Wanda SIMONUTTI, 
Mickaël MONIN, Éric RABATEL, Alain GENTIL

Paulette MOREL, Michel CHENAVIER, Olivier CHOMEL,  
Marcel GAUDET, Jean-Marc BRIQUET, Gérard ORIBE,  
André RABATEL

CULTURE
Vice-présidente : Chantal KINZONZI
Gisèle GAUDET, Cindy MARREL-ROBIN, Karine SERINDA, 
Sébastien SEROTIUK, Wanda SIMONUTTI

Marie-Madeleine DURAND, Annie CÉZARD, Martine DAMAIS,  
Marie-Aline GUILLET, Isalia DA SILVA, Isabel MAINA

BÂTIMENTS Éric RABATEL, Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE, 
Mickaël MONIN, Christophe RAINERI, Olivier VERGER

Éric AVINENC, David CHENAVIER, Marcel GAUDET,  
Nathalie MORAL, Anne-Laure VERGER

JEUNESSE

Vice-présidente : Cindy MARREL-ROBIN
Mickaël MONIN, Sébastien SEROTIUK,  
Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE, Wanda SIMONUTTI, 
Karine SERINDA

Sébastien FOUGEROUSSE, Virginie PAREEMANUM,  
Annie FERNANDES, Isalia DA SILVA

COMMUNICATION
Vice-président : Olivier FERRÉ
Gisèle GAUDET, Wanda SIMONUTTI, Karine SERINDA, 
Chantal MAJO

Thomas PICHEROT, Lyndie CHESSE, Delphine RAINERI,  
Anne-Laure VERGER, pour le bulletin municipal :  
Raphaëlle REVENU-CHARVET

VOIRIE
Vice-président : Éric RABATEL
Christophe RAINERI, Sébastien SEROTIUK,  
Mickaël MONIN, Alain GENTIL, Olivier VERGER

Bruno MOREL, Gabriel COUTHON, Daniel CÉZARD,  
Marcel GAUDET, Nathalie MORAL, Claude JOLY, Olivier CHOMEL

SOLIDARITÉ
Vice-présidents : Cindy MARREL-ROBIN et Olivier FERRÉ
Anne-Sophie REVENU-MAGOTTE, Gisèle GAUDET, 
Chantal KINZONZI

Paulette MOREL, Caroline RAMBAUD, Martine DAMAIS,  
Jean-Marc BRIQUET, Thomas PICHEROT, Olivier CHOMEL

• RAPPEL DES HORAIRES « TONDEUSE »
Horaires autorisés pour l’usage des tondeuses et autres matériels
de jardinage ou de bricolage, fixés par arrêté préfectoral. 
Jours ouvrables :  8h30-12h00 puis 14h00-19h30
Samedis :  9h00-12h00 puis 15h00-19h00
Dimanches et jours fériés :  10h00-12h00
Pour la tranquillité du voisinage, nous vous demandons de bien 
vouloir respecter ces horaires. Attention : veuillez noter que certains 
professionnels bénéficient d’autorisations particulières leur permettant 
de travailler en extérieur au-delà de ces horaires.

• DIVAGATION D’ANIMAUX INTERDITE
Tout animal est en état de divagation lorsqu’il se trouve hors  
de la propriété de son maître ou de son responsable, et hors  
de la surveillance, du contrôle ou de la direction de celui-ci.  
La divagation des animaux est interdite. Dès qu’elle est constatée, 
l’animal peut être mis en fourrière. Le propriétaire est responsable des 
dommages qui pourraient être causés.

• INTERDICTION DU BRÛLAGE
L’arrêté préfectoral n° 2013-322-0020 du 18 novembre 2013 instaure le principe 
général d’interdiction du brûlage à l’air libre des déchets verts hors certaines  
activités agricoles et forestières réalisées par des professionnels, même pour  
les communes rurales, et ce, tout au long de l’année.
Les déchets végétaux doivent être compostés sur place, broyés ou emportés  
à la déchèterie.

• RAMASSAGE DES ORDURES MÉNAGÈRES ET DES BACS JAUNES
Ordures ménagères : les mardis en semaine impaire.
Bacs jaunes : les mardis en semaine paire.  
Merci de ne pas laisser vos bacs le long de la route après le ramassage…  
Notre village mérite mieux !

• ESPLANADE MAIRIE
Les alentours de la mairie sont aménagés de manière à ce que chacun puisse  
s’y promener tranquillement et y passer du bon temps : terrains de jeux  
pour tous les âges, bancs, tables, espaces réservés aux piétons...  
Ce lieu est propice à la convivialité ! Venez l’occuper !

Bien vivre ensemble
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Catherine, retraitée ?! 
Après plus de 20 ans passés en maternelle en tant qu’ATSEM (Agente 
Territoriale Spécialisée en École Maternelle), Catherine Duthil a fait  
valoir ses droits à une retraite bien méritée.

Éducation vers l’autonomie, encadrement d’ateliers, « pause pipi », 
consolation des chagrins, goûter… 
Mais aussi, photocopies, préparation matérielle des ateliers, surveillance 
de la cour, ménage dans les locaux... 
Et encore, couture dans l’effervescence de la fête de l’école !

Telles sont les tâches quotidiennes que Catherine a accomplies avec  
son entrain et sa bonne humeur habituels.

Enseignants, collègues, élus, tous étaient au rendez-vous pour lui 
souhaiter une bonne retraite, bien occupée, sportive. Peut-être saura- 
t-elle trouver un rythme plus tranquille ? Mais ça, ce n’est pas si sûr !

David, artisan.
En 2011, David Chenavier, électricien de 
métier et responsable de chantier, a fait  
le choix de postuler comme agent technique 
à la commune. Poste qu’il a occupé avec 
beaucoup de conscience et d’autonomie. 

Avide d’expériences nouvelles et après  
11 ans au service de la commune, il a décidé 
de s’installer comme artisan électricien  
à son compte..  
Nous lui souhaitons une belle réussite.

Moment convivial avec le personnel communal et le conseil municipal

LE PERSONNEL COMMUNAL  
Gaëlle AVINENC 
Agente administratif en charge de l’accueil mairie 

Valérie CURINIER 
Employée en CDD - Agence postale, restaurant scolaire, médiathèque

Isalia DA SILVA 
Agente territoriale spécialisée des écoles maternelles (ATSEM),  
transport scolaire

Martine DAUFART 
Adjointe technique - Restaurant scolaire, entretien des locaux

Annie FERNANDES 
Adjointe technique - Services périscolaires, entretien des locaux

Christelle FERRAUTO 
Adjointe technique - Services périscolaires, entretien des locaux

Chantal GROS 
Adjointe technique affectée à l’école maternelle 

Isabelle MOSIC 
Adjointe technique - Services périscolaires, entretien des locaux,  
médiathèque, remplacement Agence postale.

Nadine ROYNETTE  
Agente administrative en charge de l’Agence postale, médiathèque

Béatrice SABATIER 
Secrétaire de mairie

Christophe SILVA 
Adjoint technique - Service technique

Khémisti THAIBAOUI 
Adjoint technique affecté à l’entretien des bâtiments et des espaces verts

Gaëlle UNY 
Adjointe technique – École maternelle, restaurant scolaire, entretien des locaux

Nous avons le 
plaisir d’accueillir 
Christophe Silva, 
en remplacement 

de David.

Valérie

Khemisti

Gaëlle  
et Isalia

Isabelle
Gaëlle

Christelle

Annie Martine
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Les Rendez-vous du CCAS
La première soirée des « Rendez-vous du CCAS » 
s’est déroulée en octobre ; elle avait pour thème 
« Grandir avec les écrans : parlons-en ! ». Animée 
par Noémie Rubat du Mérac, formatrice à la 
Maison de l’Image à Grenoble, cette conférence 
nous a fait découvrir les avantages et les 
inconvénients des écrans pour les jeunes enfants, 
sans tomber dans un discours moralisateur. Mme 
Rubat du Mérac a fourni aux parents des pistes 
pour accompagner les enfants dans l’apprentissage du numérique. 
Nous espérons pouvoir renouveler ces soirées qui permettent 
d’échanger et de partager sur différentes thématiques.

Le covoiturage culturel
Cette année encore, une dizaine de personnes a assisté au concert 
de Noël à la salle Equinoxe de la Tour du Pin. Sous l’impulsion de 
Gisèle Gaudet et d’Aimée Dusset, c’est toujours un immense plaisir 
de partager ce moment. Cette année, les 60 musiciens  
de l’Orchestre d’Harmonie de Bourgoin-Jallieu ont réservé de 
belles surprises : grands classiques, musiques d’aujourd’hui… 
dans une ambiance conviviale et chaleureuse. 

AIDE À DOMICILE EN MILEU RURAL (ADMR) 
Le 14 octobre 2022 l’Assemblée Générale a réuni les bénévoles, 
les salariées, un représentant de la fédération et les élus. 
Le bilan 2021 montre une hausse des interventions de 3%. 
11 339 heures ont été réalisées sur les communes de  
la Bâtie-Montgascon et Faverges de la Tour.  
L’association composée de 7 bénévoles et 17 salariées répond  
à la demande de 65 clients.

L’ADMR apporte un service utile et indispensable pour le maintien des 
personnes âgées ou handicapées à leur domicile. Ainsi ces personnes 
ne sont pas sorties de leur contexte familial, de leur habitation et 

LE CENTRE COMMUNAL D’ACTION SOCIALE  
(CCAS) 
Le rôle du CCAS est d’accompagner les personnes en difficulté, 
financière ou autre. Il propose une aide aux vacances et aux 
voyages scolaires en fonction du quotient familial.  
Enfin, il organise des animations à l’intention des citoyens.

Atelier Seniors 
Les ateliers Sport pour tous se sont terminés cette année. Mais, 
devant le succès des cours, une section a été créée par l’Association 
Sportive et Culturelle. Delphine Fréty, notre dynamique coach, 
continue donc à vous faire travailler toutes les semaines !  
(Retrouvez son portrait à l’intérieur de ce bulletin).
En 2022, un atelier Chant a été mis en place avec Claire Delgado-
Boge, Fabienne Soudée et la Compagnie Ad Libitum dans le cadre 
du projet « L’air du temps ». Après l’appréhension du début, chacun 
prend plaisir à partager des chants d’hier et d’aujourd’hui.  
Mais il faut travailler ! les participants accompagneront Claire  
et ses musiciens pour le grand concert du 18 juin. 
Enfin, l’année s’est terminée avec la première rencontre 
pour l’organisation des ateliers 
informatiques. Toufik, l’intervenant 
numérique de la médiathèque des 
Vals Du Dauphiné ne s’attendait pas à 
voir autant de monde. Rendez-vous en 
janvier 2023 pour le début des cours.

de leurs habitudes. Pour certaines, elles peuvent 
garder une autonomie tout en recevant des soins, 
bénéficier de la préparation des repas, de l’aide  
aux tâches ménagères et aux courses. 
Les prises en charge peuvent être financées par 
le Conseil Départemental de l’Isère, les caisses 
de retraites (service Sortir plus et aide à domicile 
momentanée à partir de 75 ans), ainsi que les 
mutuelles lors de sorties d’hospitalisation. 
L’ADMR peut aussi intervenir chez des personnes  
sans prise en charge et venir en aide aux familles 
grâce à des heures financées en partie par la CAF.

À tout moment de la vie nous répondons à vos besoins. 
Nos clients peuvent bénéficier d’un crédit d’impôt ou d’une 
réduction de 50% des dépenses selon les conditions du code 
général des impôts. 

Au printemps 2021 la convention collective de branche  
a revalorisé les métiers de l’aide à domicile, une reconnaissance 
bien méritée. La grille des salaires a donc été modifiée et des 
primes ont été versées. Les auxiliaires de vie font partie du 
personnel soignant.

L’ADMR est une entreprise associative avec des valeurs  
de solidarité, de proximité, d’écoute et de respect.
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ACCUEIL DES NOUVEAUX FAVERGEOIS
C’était une volonté de la municipalité et en cette fin septembre, la 
première soirée d’accueil des nouveaux Favergeois a eu lieu. Après 
les présentations des membres du conseil municipal, les habitants 
nouvellement installés sur la commune ont pu à leur tour se dire 
quelques mots pour mieux se connaitre. «D’anciens Favergeois» 
ont même souhaité venir pour accueillir les nouveaux ! Une belle 
soirée pleine d’échanges qui favorise les liens et l’intégration.

Que faire en cas de collision avec un animal 
sauvage, grand gibier (chevreuil, sanglier, 
cerf) ?

Par principe nul ne peut revendiquer la propriété 
d’un animal sauvage (res nullius). La législation est 
complexe et distingue plusieurs catégories d’animaux 
(protégés, chassables, susceptibles d’occasionner  
des dégâts...).

En cas de collision, vous n’avez autorité que sur les 
grands animaux chassables, chevreuils, sangliers, 
cerfs… Une fois mort il appartient à celui qui l’a tué. 
(art. L.424-9 du Code de l’environnement)

Les petits animaux comme lièvres, faisans, renards… 
doivent être laissés sur place et en particulier les 
espèces protégées qui ne doivent en aucun cas être 
déplacées. (art. L.412-1 du Code de l’environnement)

La collision avec les grands animaux chassables peut 
occasionner des dégâts importants sur les véhicules, 
voire des blessés.

L’animal est mort. Il vous appartient et vous avez  
le droit de l’emmener mais non de le céder.  
Si vous le laissez sur place c’est le maire qui aura  
la responsabilité de son enlèvement.

On peut distinguer deux cas :

• Votre véhicule n’est pas endommagé. Vous devez 
tout de même appeler la gendarmerie surtout si vous 
emportez l’animal.

• Votre véhicule est endommagé. Bien sûr, appelez la 
gendarmerie mais aussi votre assurance. Attention 
toutes les assurances ne couvrent pas ce type de 
risque (comme les assurances « au tiers » par 
exemple). Prenez des photos de la situation, lieu, 
dommages, animal…

Dans le cas où vous emportez l’animal pour votre 
consommation (en particulier quand il s’agit d’un 
sanglier) il faut vous assurer de son parfait état de 
santé. Pour cela rapprochez-vous des chasseurs, car 
parmi eux, certains sont formés à l’examen sanitaire 
obligatoire de tout animal destiné à la consommation.

Autre cas : 
• Si la collision se produit alors qu’une chasse se 
déroulait à proximité et qu’il est avéré que l’animal 
était poursuivi par les chiens, vous pouvez appeler 
le président de la société de chasse qui pourra 
éventuellement saisir son assurance. Mais dans ce cas, 
le gibier ne vous appartiendra pas puisque sa mort est 
concomitante à l’acte de chasse.

Si vous trouvez un animal mort dans vos promenades, 
ne le touchez surtout pas. Il peut être vecteur de 
maladie. Appelez le maire de la commune.

Vous pouvez également le déclarer sur une application 
qui s’appelle VIGIFAUNE, développée par les chasseurs 
en partenariat avec le Conseil Régional. Vous participerez 
ainsi à une meilleure connaissance des couloirs de 
mortalité de la faune.

Le bon geste
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Olivier Verger, retour d’un ancien conseiller.

Olivier a été conseiller municipal pendant 3 mandats ; les maires de l’époque 
étaient Marcel VERGNAUD, Marcel DUPUIS puis Thierry SEMANAZ.  
Il est aussi très impliqué à Faverges, son village de cœur : il a été membre  
du Sou des Écoles et du Comité des Fêtes et ne manque pas d’être présent  
aux belles manifestations qui animent le village.

L’année 2021 marque pour Olivier son départ à la retraite bien méritée ; il laisse 
l’entreprise de BTP qu’il a créé en 1987 et qu’il a vu grossir au fil des ans. Mais il ne 
restera pas longtemps sans rien faire ! Début 2022, suite à une démission, il rejoint le conseil 
municipal pour apporter toute son expertise dans les commissions Voirie et Bâtiments.

Olivier a déjà pu suivre le chantier de l’agrandissement de la cantine et celui des travaux du 
centre-village. Il met toute son expérience au service de la commune et son arrivée est précieuse. 

Bâtiments publics
Restaurant scolaire 
L’année 2022 a été marquée par l’aboutissement de la réflexion 
concernant l’extension du restaurant scolaire.
La construction est accolée à l’existant, en ossature bois, 
matériau écologique renouvelable avec un toit en terrasse.  
Ce bâtiment est largement vitré avec quelques bardages  
en bois naturel. 
Ces travaux ont été subventionnés à hauteur de 60 % dans  
le cadre du Plan Écoles du Département (soit une subvention de 
168 000 € pour des investissements inférieurs à 300 000 € HT).
La livraison du bâtiment est prévue pour le début de l’année 
2023. Les enfants de nos écoles pourront profiter des nouvelles 
conditions de restauration. Cette extension était nécessaire au 
vu de la fréquentation de la cantine. 

Salle des Fêtes
Le plafond a été rabaissé pour permettre d’améliorer  
la diffusion de la chaleur par des gaines de distribution de l’air 
chaud sur l’ensemble du volume. Nous en avons profité pour 
changer les dalles.
Nos agents, David, Khemisti et Christophe, ont réalisé eux-
mêmes le rafraîchissement des murs et l’installation de pavés 
lumineux en LED ainsi que des spots extérieurs.
L’alarme incendie a été modifiée grâce à l’installation  
d’un système plus performant.
La Salle des Fêtes est maintenant plus agréable, plus lumineuse 
et plus accueillante.
Le coût de ces travaux s’élève à 38 000 €. Nous avons pu 
bénéficier du fond de concours des Vals Du Dauphiné à hauteur 
de 8 986 €.

Halle Marcel Vergnaud
Les néons ont laissé leur place à des projecteurs LED moins 
énergivores en électricité.
Le coût de ces travaux est de 16 200 € mais nous pouvons 
bénéficier d’une prime CEE, Certificat d’Économie d’Énergie avec 
le TE38 (autorité organisatrice des services publics  
de distribution d’électricité et de gaz).

École Claude Cohen-Tannoudji
L’ancienne chaudière à fuel a été remplacée par une chaudière 
à gaz et le plancher chauffant a été remis en service (avec 
commande de la température souhaitée pilotée par une sonde 
extérieure).
Ces travaux ont coûté 33 753 € (une prime CEE est également 
demandée pour le financement).

Suivi du chantier d’agrandissement  
du restaurant scolaire.

Travaux d’extension  
du restaurant scolaire

Salle des Fêtes

Halle Marcel Vergnaud

Travaux réalisés par nos agents communaux
Entretien de la voirie communale, du cimetière, des jeux  
de boules, des jardinières et des massifs fleuris ainsi  
que des espaces autour de la mairie. Entretien des bâtiments 
communaux.

Quelques années  
séparent 
ces deux  
photos ! 
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Rue de la Rolandière-RD145D

Épicerie

École
Maternelle

Place
des Écoliers

Maison
«Garon»

École
Élémentaire

Voirie
Aménagement et sécurisation du centre-village

Depuis 2015, la municipalité de Faverges de la Tour  
a fait de l’aménagement de cheminements piétons sa priorité. 
Ces réalisations répondent à plusieurs problématiques :

• Sécuriser le trajet entre le domicile et les arrêts de bus pour  
les écoliers, collégiens et lycéens ;  
• Proposer un maillage des points stratégiques de la commune 
(Salle des Fêtes, centre-village, écoles, arrêts de car…) ; 
• Créer des aménagements de sécurité dans la traversée  
du village.

Les travaux de la Place des Écoliers sont maintenant terminés 
et nous tenions à partager à nouveau les objectifs avec vous. 

1 Sécuriser la circulation piétonne autour des écoles ainsi que 
la traversée de la route départementale située entre l’école 
élémentaire et la maternelle ;

2 Sécuriser le parking de la Place des Écoliers (stationnement 
en marche arrière) et le passer en parking minute pour  
le réserver au commerce et aux écoles ;

3 Créer un sens unique autour de l’école élémentaire suite  
à l’acquisition de la maison « Garon » ;

4 Réaliser des places de stationnement en dépose minute  
le long de l’Allée des Tilleuls pour permettre aux parents de 
poser leurs enfants en toute sécurité ;

5 Modifier les emplacements de parking actuels pour permettre 
un stationnement en épi et en marche arrière (meilleure 
visibilité des piétons et des véhicules) ; installer un ralentisseur 
pour sécuriser la traversée des piétons.

Le coût de l’aménagement s’élève à 243 329,77 € TTC auquel  
il faut soustraire les subventions départementales du produit des 
amendes de police relatives à la circulation routière (40 000 €).  
Nous sommes en attente d’éligibilité à la Dotation d’Équipement 
des Territoires Ruraux (DETR).

Sécurisation de la traversée  
de la route départementale

1

1

3

3

3

2

2 5

Travaux de la 

Place des Écoles

Ouverture d’une voie permetant de contourner 
l’école élémentaire

Sens unique et arrêts minute  

le long de l’Allée des Tilleuls

4

3

5

Sens unique derrière l’école élémentaire
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Culture
La Fête de la Musique
Après 2 ans d’absence, quelle joie de retrouver la Fête de  
la Musique dans notre village !

Tout était réuni pour que cette soirée soit une réussite : le temps 
estival et une envie folle pour tous de se retrouver et faire la fête !

Les percussions de Takatapella et de son meneur Raph ont ouvert 
les festivités suivies par les danseurs de la troupe Corydence. 

7 groupes de musiciens et chanteurs aux styles très variés se 
sont ensuite succédés sur les scènes pour le plus grand bonheur 
du public venu nombreux !

Tous les musiciens invités ainsi que le sonorisateur de Sono Alex 
ont particulièrement apprécié l’accueil qui leur a été réservé et 
nous les remercions encore pour leur participation !

Le Comité Culture et le Comité des Fêtes ont à nouveau réussi 
leur fête de la musique et vous donnent rendez-vous en juin 2023.

Concert « L’Air du Temps »
Cette année encore, Claire Delgado-Boge et sa compagnie Ad Libitum nous ont présenté un concert de grande qualité intitulé  
« L’air du temps ». Dans ce projet, soutenu par la Mairie et le Département, Claire souhaitait la participation des aînés du village.

Lors du repas de fin d’année organisé par Honneur à nos Aînés en novembre 2021, elle leur a présenté en chanson, accompagnée  
de Fabienne Soudée, son idée de spectacle autour du thème  
«la musique fait l’histoire».

À partir de janvier 2022, les ateliers chant, offerts par le CCAS,  
ont débuté ! Au rythme d’une fois par mois jusqu’en juin,  
ils ont été suivis par une douzaine de personnes.

Malgré quelques défections, nos aînés investis ont répété 
assidument et ont tenu leur place lors du concert en interprétant 
« Le temps des cerises », chanson qui traverse toutes les 
époques et que tout le monde fredonne encore !

Claire, accompagnée par Fabienne Soudée, et son groupe de 
chanteurs amateurs, a su une nouvelle fois nous surprendre  
et nous emmener dans des styles de musique et de chansons  
très éclectiques, allant de la variété au baroque.

Patrick Reboud, musicien professionnel, nous a embarqués avec 
son accordéon dans une balade incroyable sur « L’air du temps ».
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Jeunesse
La nouvelle fresque
En ce début juillet, il y a beaucoup d’effervescence à la Halle 
Marcel Vergnaud. En même temps que la semaine sportive 
organisée par le BCFD, un groupe de jeunes se lance dans une 
tâche ardue : la rénovation de la fresque du mur de la Halle ! 

L’ancienne fresque avait besoin d’un rafraîchissement ;  
elle allait bientôt fêter ses 20 ans ! À cette époque, on l’appelait  
« la fresque du coin Jeunes ». Christophe, Wilfrid, Moussa et 
Manu, les peintres débutants, se souviennent sûrement de  
ce mois d’octobre 2003 ; malgré le froid, l’ambiance était  
au beau fixe.

Pour cette nouvelle fresque, ce sont 18 Favergeois de 6 à 17 ans 
qui se sont relayés pendant une semaine, encadrés par Stéphanie 
Rambaud (décoratrice, artiste et peintre bien connue à Faverges !) 
et les membres du Comité Jeunesse. Cette animation a été 
appréciée par les ados et les plus jeunes avec de beaux moments 
de partage et d’entraide. La nouvelle fresque représente bien  
ce lieu mêlant le sport, la culture et l’amitié. 

Pour féliciter les jeunes et inaugurer cette nouvelle œuvre,  
une petite réception s’est déroulée le 13 juillet.

Petite pause...  
pour la photo. Mais,  

il reste quelques  
efforts à fournir !



vie des comités consultatifs

13Janvier 2023

Vie des comités consultatifs
Associations
La vie associative à Faverges a toujours été mise en avant ;  
elle est une véritable richesse pour le village et permet  
des rencontres, des moments d’échange… 

Elle est représentée dans de nombreux domaines : le sport et  
la culture bien sûr, la musique, les jeux mais aussi la solidarité. 

Le forum des associations et des artisans, rendez-vous 
incontournable du mois de septembre, a encore démontré toute 
cette richesse. De nouvelles associations ont vu le jour cette 
année : Faverges Solidarité Ukraine, dont les membres se 
mobilisent pour venir en aide et accueillir une famille ukrainienne, 
mais aussi Terra Pisé, qui contribue à la préservation du 
patrimoine en bâti ancien. Une nouvelle section a aussi vu le jour 
à l’ASC suite aux ateliers seniors du CCAS : le Sport pour tous. 

N’oublions pas non plus nos artisans, toujours prêts à faire 
découvrir leur métier, leur passion. 

Enfin, en cette fin d’année 2022, un groupe de Favergeois a remis 
en marche les traditionnelles « classes ». Les « Classes en 2 » ont 
été un réel succès ; espérons que ces manifestations perdurent 
avec le temps. 

Le courant passe ...  
entre les exposants  

et le public !

Le Sou...riant

Don du Sang

Classes en 2

Tcin-Tchin China

Eden Shiatsu et Reiki

Les Noix Chenavier

ASC

Food and Music

Nicolas Trouillet Horse Show

BCFD
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Solidarité
Le Comité Solidarité a mené quelques actions cette année  
en lien avec l’actualité et la guerre en Ukraine. En mars 2022, 
ses membres ont lancé un appel aux dons en lien avec les 
convois mis en place par la société Ferrari de la Tour du Pin.  
Les cartons étaient ensuite acheminés à la frontière entre  
la Pologne et l’Ukraine.  
Quelques semaines avant, la municipalité a été sollicitée pour 
organiser un point de rencontre entre des familles d’accueil  
de la région et des réfugiés ukrainiens. Le comité n’a pas hésité 
une seconde pour offrir un moment de chaleur et de repos aux 
personnes déplacées. La soirée a été très émouvante. 

Commission environnement
Broyage
« Coupez, broyez, compostez ou paillez… »  Cet adage que nous 
répétons volontiers est devenu petit à petit le vôtre vu le nombre 
de personnes qui nous rendent visite soit pour broyer, soit pour 
récupérer du broyat. Nous ne vous présentons plus les bienfaits 
de ce geste pour votre jardin, vos plantations ou vos arbres ; vous 
vous évitez des voyages et ne surchargez pas les déchèteries. 
Nous vous donnons rendez-vous à une de nos prochaines séances 
mais vous pouvez aussi réserver gratuitement un broyeur auprès 
du Syclum.

Animation lors du cross du BCFD
Pour le retour du cross à Faverges, la commission environnement 
a proposé quelques animations aux sportifs et spectateurs venus 
en nombre. Avec le stand de sensibilisation du frelon asiatique, 
l’atelier de décoration des « cailloux voyageurs » a rencontré  
un grand succès auprès des petits… mais aussi des plus grands !En mai, l’association « Autour, un œil sur l’environnement » 

a tenu son stand mensuel « Repair Vélo » à Faverges. Durant 
cette matinée, vous avez pu apprendre à régler vos bicyclettes 
(freins, vitesses…) ; le but étant essentiellement que les 
personnes réparent elles-mêmes, avec les conseils avisés  
des membres de l’association. Les bénévoles favergeois  
avaient aussi répondu présent pour donner un coup de main.  
Un petit parcours d’adresse à vélo, très apprécié par les jeunes, 
a été proposé par Barthélémy, passionné de VTT de descente.

Les bénévoles et les membres du comité  

ont réparti les dons dans des cartons adaptés

Il n’y a pas d’âge  

pour apprendre.

Anne-Sophie en pleine réparation  
sous l’œil de Lionel, membre de l’association

Bénévoles et membres  
de l’association en plein travail

Parcours d’adresse à vélo

Quelques œuvres que vous retrouverez sur nos chemins…
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Nettoyage de printemps
Fidèles à ce rendez-vous printanier, vous avez été, comme d’habitude, nombreux  
à répondre présents lors de notre matinée Nettoyage de printemps.

Globalement, les chemins sont propres. Les axes principaux reçoivent les déchets de 
personnes de passage, tout comme le lavoir du Pissoud ou le parking du cimetière…

Cette année, Muriel et Denis Dufresnes ont tenu un stand pour sensibiliser à la présence 
du frelon asiatique et aux dégâts qu’il provoque sur la biodiversité. Un affichage sur les 
espèces exotiques animales ou végétales envahissantes (EEE) complétait l’information.

Le frelon asiatique
Il est une petite bête de quelques centimètres qui fait frémir beaucoup d’apiculteurs !
Le frelon asiatique, espèce envahissante, est responsable de la mort d’un grand nombre d’abeilles et d’insectes pollinisateurs ; 
il cause également de nombreux dégâts dans les vergers et les vignobles. Présent depuis quelques années, le frelon est 
maintenant très implanté à Faverges et ce n’est guère rassurant…

Comment le reconnaître ?
Le frelon asiatique est bien différent du frelon européen. Ses pattes sont jaunes, ses rayures 
différentes, il est plus petit. Il n’est pas agressif sauf s’il ressent du danger pour son nid.

Quel est son cycle de vie ?
Un essaim abrite environ 3 000 frelons.  Il ne vit qu’une année et meurt en hiver.  
À la mi-novembre, une soixantaine de reines, fécondées, quittent le nid pour hiverner.   
Au printemps, chaque reine ébauche un nid primaire, pond quelques œufs et élève les larves.  
Ensuite, les ouvrières devenues adultes agrandiront le nid ou en construiront un autre  
(nid secondaire). 
La colonie doit nourrir en protéine un grand nombre de jeunes. Le frelon capture sa proie en vol 

stationnaire, découpe la tête, les pattes, les ailes pour ne garder que 
le thorax riche en protéines dont il nourrit ses larves. À l’âge adulte, 
le frelon s’alimente de liquide sucré (miellat, nectar, miel) et de fruits 
mûrs.

Pourquoi dit-on que c’est une espèce envahissante ? 
Le frelon asiatique s’est bien installé sur le territoire français. 
C’est un gros prédateur qui met en danger la survie des abeilles 
domestiques et bien d’autres insectes. La pollinisation va en pâtir 
et il occasionne de gros dégâts dans les vergers et les vignobles. Il 
représente un réel danger pour la biodiversité.  
À Faverges, plusieurs ruches ont ainsi été décimées.  
La présence quotidienne des frelons aux abords des ruches stressent 
les abeilles qui réduisent leur sortie, ce qui limite les récoltes et donc 
leur réserve pour passer l’hiver.  
La ruche dépérit, les abeilles meurent.

Que faire ? 
Il faut donc agir… mais pas n’importe comment ni n’importe quand. 
Au printemps, il faut détruire les nids primaires : attendre le soir 
que la femelle soit rentrée, fermer l’ouverture (en bas) et mettre au 
congélateur. Jusqu’à mi-novembre (avant le départ des fondatrices), 
il faut détruire les nids secondaires. Ceci ne peut être fait que par un 
professionnel certifié. 

Comment faire ? 
• Signaler le nid : www.frelonsasiatiques.fr 
• Piéger de fin-juin à mi-novembre et signaler. 
• Détruire les nids : par des professionnels certifiés et jusqu’à mi-
novembre. Le coût est financé par le Département et la communauté 
de communes des Vals du Dauphiné.

Qui est l’association Biodiversité et Nature en Val d’Huert ?
Muriel et Denis Dufresnes ont créé cette association pour sensibiliser 
les personnes sur l’environnement et la biodiversité. Un de leur 
thème porte sur le frelon asiatique. Nous avons signé une convention 
avec eux afin de vous apporter de l’information, de vous conseiller 
si vous avez un doute sur la présence d’un nid, de vous guider si 
vous avez un nid sur votre propriété. Ils peuvent également, grâce à 
l’observation des frelons lors d’attaques, en déduire la localisation du 
nid. 

Deux rencontres ont ainsi eu lieu : le 26 mars lors du Nettoyage de 
Printemps et le 11 septembre lors du cross du BCFD.

Destruction par une entreprise certifiée.Selon la hauteur du nid et sa situation, la destruction est 
faite avec une longue perche ou un pistolet à cartouche insecticide, voire même avec un drône.
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LES ÉCOLES
• Effectifs 2022/2023
L’école maternelle et l’école Claude Cohen-Tannoudji accueillent 149 élèves.

 

• Équipes pédagogiques  
Maternelle Petite Section/Moyenne Section : Christine Talon et Céline Sublet ; Petite Section/Grande Section : Franck Würgel, directeur. 
Élémentaire CP : Raphaëlle Revenu-Charvet ; CE1/CE2 :  Cécile Chipier, directrice (déchargée le vendredi par Céline Le Derff) ; CE2/
CM1 : Flore Barat (lundi, mardi, vendredi) et Céline Le Derff (jeudi) ; CM2 : Corinne Hilaire. 

• Service périscolaire  
Cantine En moyenne, 90 enfants fréquentent quotidiennement le restaurant scolaire.  
Garderie Environ 40 enfants sont accueillis régulièrement à la garderie.

Maternelle : 58 élèves Élémentaire : 91 élèves

PS/MS PS/GS CP CE1/CE2 CE2/CM1 CM2

5/25 8/20 21 15/9 11/13 22

30 28 21 24 24 22

École maternelle
En 2022, nous avons profité de la diversité et des origines multiples 
à la maternelle pour monter un projet « éveil à la diversité 
linguistique » dans l’école. 

Ce dernier a été mis en place par Méline Poulet dans la classe 
des PS/MS et nous a permis de découvrir différentes langues 
étrangères. Le but était de présenter le pays dans les grandes 
lignes (drapeau, carte, gastronomie …) et d’apprendre quelques 
mots simples (bonjour, au revoir, merci) ainsi que la chanson 
d’anniversaire dans différentes langues.  
Nous nous sommes tournés vers les parents, nous leur avons 
proposé d’intervenir en classe pour nous faire une petite 
présentation. Nombreux sont ceux qui ont joué le jeu et ont participé 
activement.

Parallèlement, dans la classe des PS/GS, le projet consistait 
à mettre en œuvre la démarche de co-éducation à l’école 
maternelle en créant du lien avec les familles. Cette démarche a été 
inspirée de l’expérience de Catherine Hurtig Delattre, une ancienne 

École élémentaire
Parmi toutes les activités réalisées cette année, chant, piscine…  
nous avons choisi de vous présenter la semaine du Goût à l’école.

Lundi 10 octobre (classes des CP et des CE1/CE2) :
Visite de la ferme du Langot à Charavines,  

« mission jus de pommes ». 
Serge le fermier et sa fille Coline nous ont appris à faire du jus de 
pommes. Nous avons pu en fabriquer et le déguster : d’abord on 
ramasse les pommes dans le verger. Puis on les lave dans un seau  
et on les coupe. Ensuite on écrase les pommes dans le broyeur.  
Enfin, on les presse dans le pressoir pour faire sortir le jus.  
Nous ressentons le sucré du jus des pommes. Miam !

enseignante en maternelle, maître formatrice à Lyon qui a beaucoup 
travaillé sur la co-éducation. Lors d’un moment de classe comme 
pour l’anniversaire de leur enfant, les parents pouvaient présenter 
un objet culturel de la famille (un récit, une chanson dans sa langue 
d’origine, une histoire, une recette de cuisine…). 

Mardi 11 octobre (classe des CP) :
Notre expérience à dévorer : la pâte de chocolat.

Avec les yeux (la vue), nous observons une poudre marron ; nous 
supposons que c’est du cacao. Cette hypothèse est renforcée lorsque 
nous la sentons avec le nez (l’odorat). 
Finalement nous la goûtons avec la bouche (le goût) ; surprise, que 
c’est amer ! 
Pourquoi ça n’a pas le même goût que le cacao du petit-déjeuner ?  
On imagine qu’il y a un ingrédient secret dans celui de la maison.  
On pense que c’est le sucre qui donne le goût sucré. Alors on ajoute 
du sucre par petites touches jusqu’à ce que le goût nous plaise. 
La maîtresse propose de transformer ce cacao sucré en pâte de 
chocolat. Pour cela, on décide d’ajouter de la crème.  
On obtient une délicieuse pâte que l’on tartine sur du pain pour  
la déguster. Miam !

Vendredi 14 octobre (classes des CP et des CE1/CE2) :
Spectacle interactif « Le palais des 5 sens ».

Dans le Palais des 5 sens, Arthur rencontre le chef Mirliton et doit 
réussir 5 épreuves liées à chacun des sens : la vue, l’ouïe, le goût, 
le toucher et l’odorat. Nous avons pu participer en chantant et en 
répondant à des questions pour aider Arthur dans sa mission. 

Quelle excellente semaine !
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LE PEDIBUS
Quelle effervescence à l’école élémentaire en ce jeudi 7 juillet !

On pourrait dire que ce sont les vacances… mais pas que !  
En effet, les enfants du car vont rentrer à pied ! 
Non, non, rassurez-vous, le car est bien là pour les maternelles 
ou les grands qui ont choisi le transport en commun. 
Cette idée a germé un jour, quand Isalia, suite à une réflexion 
des enfants, leur dit : « Un jour, on rentrera à pied ! ». Eh bien, 
voilà c’est chose faite…

C’est le départ, les cartables sont posés dans la voiture-balai… 
Les enfants partent d’un bon pas qu’ils garderont tout le 
long. Le soleil est au rendez-vous, le vent aussi qui s’amuse 
à faire s’envoler les casquettes ! Et surprise, des pauses 
rafraîchissantes sont prévues très régulièrement avec de 
nouvelles gâteries à chaque étape.  

Ce fut aussi le moment de belles rencontres… Astrid, André, 
Maryse, Sacha, Anne-Laure. 

Tout le long du chemin, les enfants « s’égrènent ».  
4 iront jusqu’au terminus, Chemin du Laca, après plus de  
4 kilomètres de marche. 

Bravo les enfants ! Vous êtes des champions ! 

Certains vous diront qu’ils faisaient ça tous les jours, pas de car, 
pas de voiture… mais des chemins caillouteux, avec des flaques 
d’eau et… très peu de voitures ! Mais c’était une autre époque…

Ceci nous a permis de « voyager » à travers le monde entier.  
Nous avons découvert quelques mots en polonais, en italien,  
en chinois, en mexicain avec les mamans d’Alessio, de Ninho, de 
Gianni et Gennaro, d’Antoine, de Milane, en anglais et en grec avec 
la maitresse. Nous avons aussi parlé des temples et de la vie au 
Cambodge avec Mealea et son papa qui ont vécu là-bas, du Rwanda 
avec le papa d’Aurianne et Erwan, du Mexique avec les parents 
de Mathis qui ont fabriqué une piñata pour son anniversaire, du 
Portugal avec la mamie d’Ornella, de la Turquie avec la maman 
d’Evren, de la danse tahitienne avec une présentation de la maman 
de Vainoa, de la musique tahitienne avec des instruments comme  
le ukulélé et le vivo du papa de Tamatea et de l’île Maurice avec  
la maman et le tonton de Sophia !

Pour conclure avec ces beaux projets, nous avons fait appel  
à l’animateur de Planète Mômes qui nous a présenté l’histoire  
de « Kim et Nina, tout un voyage pour se comprendre ».  
Kim et Nina sont deux enfants qui ne parlent pas la même langue.  
Ils vont voyager au Japon, à Cuba et au Congo, à la recherche de 
Babel la magicienne qui va les aider à communiquer et à mieux  
se comprendre.

La découverte de ces cultures, de ces environnements et  
de ces modes de vie différents a été très enrichissante !

C’est parti ! Ou presque.

Un ravitaillement bien apprécié
par les petits ...

Rencontre ...
Petite pause à l’ombre.

Les enfants sont arrivés, 
le «staff» a tout rangé.

... et les plus grands

Par les petits chemins.
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LA MÉDIATHÈQUE
Cette année encore, les activités à la médiathèque n’ont  
pas manqué. Petit retour en images sur les moments forts !

Le P’tit qui lit (photos 1, 2)

Axelle et Valérie ont présenté comptines, lectures et jeux de 
doigts aux petits de 0 à 3 ans un samedi par mois (2 séances  
de 9h30 à 10h00 et de 10h15 à 11h00 sur inscription).

Le Club des Presqu’ados (photos 3, 4, 5)

Animé par Eva et Axelle un samedi par mois de 10h00 à 12h00, 
le club réunit un groupe d’enfants de 9 à 13 ans.

En juin et juillet, les mercredis et vendredis, les adolescents 
ont bénéficié d’un prêt de tablettes par la Médiathèque 
Départementale de l’Isère. Ils ont pu jouer avec le kit d’animation 
numérique « Appli Hour ». Cet atelier a reçu un franc succès.

D’un livre à l’autre (photo 6)

Les lecteurs du club « D’un livre à l’autre » se retrouvent tous 
les premiers mardis du mois de 18h00 à 20h00 pour présenter 
leurs lectures récentes dans une bonne ambiance.

Exposition : « Quelle histoire ? Mesdames » (photos 7, 8)  

Rencontre de femmes d’hier et d’aujourd’hui (femmes peintres, 
femmes de lettres, militantes) qui ont toutes marqué l’histoire 
de leur empreinte. 
Exposition et conférence animée par Philippe Spilmann.

Après-midi jeux (photos 9, 10)

Cette animation habituellement programmée fin janvier a été 
reportée en raison des conditions sanitaires. C’est donc le 
dimanche 10 avril qu’une quarantaine de Favergeois a participé 
à une après-midi jeux avec la ludothèque de Pont-de-Beauvoisin, 
Déclic-Ludik et la Guilde des Brumes. 

La grainothèque (photos 11, 12)

Tout au long de l’année, vous avez pu échanger des graines  
et des plants avec Axelle.

2 temps forts d’échanges et de conseils ont eu lieu  
cette année.

L’accueil scolaire (photo 13)

Il a repris normalement depuis le début de l’année le lundi 
après-midi pour les classes de CE1 à CM2 et le jeudi matin  
pour les classes de maternelle et CP.

Destination lecture (photos 14, 15)

Les élèves de la classe de CE1 ont choisi 3 livres parmi une 
dizaine qu’ils ont lus. Ils les ont présentés à la Passerelle  
devant une autre classe puis ont élu leur livre préféré. 
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La Fête du Livre

Et pour terminer l’année 2022 en beauté, la traditionnelle Fête du Livre  
des 26 et 27 novembre a remporté un vif succès.  
Le thème de cette année était « les 5 sens » (photos 16, 17). 
Nous avons accueilli 3 autrices, Marie-Pierre BLANCHET, Florence HERRLEMAN  
et Camille LAURENT. 
L’illustratrice Audrey CALLEJA est intervenue dans les classes  
de CP, CE1 et CE2 et a dédicacé ses livres le dimanche, toute la journée (photo 18). 
Les parents ont pu admirer les travaux réalisés en classe avec Audrey (photos 19, 20, 21, 22).
Monique MARIE nous a initiés à la langue des signes française dans trois ateliers,  
le samedi et le dimanche (photo 23).
Chacun a pu tester ses aptitudes olfactives et gustatives  
dans les ateliers préparés et animés par les bénévoles  
de la médiathèque.
Le libraire de la Belle Histoire proposait un choix important  
de livres pour enfants et adultes.

Quelques changements au sein de l’équipe nous ont obligés 
à modifier voire supprimer des animations : le Club des 
Presqu’ados et la Grainothèque sont suspendus depuis 
septembre et nous en sommes désolés pour les personnes 
intéressées.
Merci à Axelle et Eva qui ont porté et animé ces projets.

Toute l’équipe de la médiathèque vous souhaite  
une belle année 2023

Prenez soin de vous et n’hésitez pas à venir nous rendre visite.
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Thierry Semanaz, ancien maire de Faverges
Cette année 2022 a vu la disparition de Thierry Semanaz, 
maire de Faverges de la Tour de 2001 à 2012. 

Né le 31 août 1945 à Pont-De-
Beauvoisin, Thierry et toute sa famille 
étaient originaires de Faverges et de la 
Bâtie-Montgascon où il fit sa scolarité. 
En 1966, il épousa Nicole ;  
de cette union est née Chrystelle qui 
leur donnera deux petits-enfants,  
Lola et Thimothé.

Thierry a travaillé dans le milieu de 
la banque pendant toute sa carrière professionnelle, de Lyon 
à Vizille puis Voiron, où il occupait des postes à responsabilité. 
Mais les fins de semaines ont toujours eu le village de Faverges 
comme destination, dans  
la maison de famille, près de ses parents et ses beaux-parents.

Rien ne laissait présager sa future candidature au poste de 
Maire de notre village ; à l’heure de prendre sa retraite, il n’était 
pas spécialement à la recherche de nouvelles responsabilités. 
Mais deux sollicitations le firent changer d’avis : une alors qu’il 
jouait aux boules devant la Mairie, et l’autre lors d’une visite  
d’un conseiller municipal à son domicile. 

Il commencait alors à envisager un éventuel investissement à 
la municipalité. Aussi, le fait d’avoir eu un grand-père l’ayant 
précédé dans cette fonction dans les années 1945-47 a-t-il 
influencé son choix ? 

Son début de mandat marqua l’adhésion à l’intercommunalité 
« Les Vallons de la Tour » pour pallier les difficultés financières 
de la commune. « Loin de tout esprit de clocher, c’est la chance 
de pouvoir offrir aux populations des services et des structures 
partagés que seule, une petite commune ne pourrait mettre en 
place ». Il fut vice-président de la communauté de communes 
sous la présidence de Raymond Landes.

Ce qui le motivait, c’était d’œuvrer pour l’intérêt général et 
l’avenir de Faverges. Thierry aimait les responsabilités et le 
travail bien fait. Ses acquis professionnels dans le management 
étaient un atout pour la cohésion de l’équipe. Il appréciait 
le travail réalisé par le Conseil Municipal et la possibilité de 
pouvoir déléguer des dossiers en toute confiance à ses adjoints.

Jean-Marc Damais, maire actuel et conseiller municipal à 
l’époque, a beaucoup appris à ses côtés : « De l’humilité, de la 
sérénité et surtout ce besoin de dialoguer pour toujours aller 
au fond des choses ; il nous a montré le chemin ». Lorsqu’il 
parlait des réalisations de la municipalité, il disait toujours 
« Nous » et jamais « Je » ! Il n’était pas attiré par le « pouvoir » 
ou le « paraître » et préférait la discrétion. Daniel Cézard, qui 
succéda à Thierry, ne tarit pas d’éloges à son égard : « Volonté  
de cohésion, recherche de l’intérêt collectif alliant la convivialité 
et l’efficacité, Thierry a su sans éclats mais fondamentalement 
faire évoluer de façon très positive notre village ».   

Il se félicitait du professionnalisme et de l’implication du 
personnel communal et du corps enseignant dont les demandes 
étaient toujours justifiées et raisonnables.

Thierry savait aussi que la véritable richesse du village se situait 
dans le dynamisme du tissu associatif et le grand nombre de 
bénévoles dévoués et enthousiastes. 

Il était bien investi dans cette vie associative : au Club du Bon 
Temps avec Nicole, mais aussi à la Boule Favergeoise. 

« Avoir la tête dans les étoiles et les pieds sur terre »,  
telle était sa devise ! 
Personne n’oubliera sa discrétion, son investissement pour le 
village, l’intercommunalité, et son ouverture pour aller de l’avant.

Merci Thierry !

Paulette Bonnard, une vie au service des autres
Si l’on demande aujourd’hui aux Favergeois 
de nous raconter un souvenir de Paulette 
Bonnard, ceux scolarisés à l’école maternelle 
du village durant les années 1980 à 2000 nous 
diront à coup sûr « Madame Bonnard, pieds 
canards ! » ;  leurs parents diront qu’elle était 
une ATSEM dynamique ; les autres villageois 

nous raconteront lui « avoir acheté une case sur le calendrier 
à la Fête du Cheval car personne n’y échappait » ; d’autres la 
revoient encore traverser le village sur sa mobylette ; enfin, les 
noctambules, eux, savaient qu’elle détenait les clefs de la Salle des 
Fêtes et répondait toujours présente pour de petits dépannages.

Oui, quelle femme ! Connue et appréciée de tous, Paulette nous  
a laissé de si bons souvenirs… 

Née le 24 février 1939, seconde d’une famille de sept, elle eut pour modèle 
une maman d’origine italienne meneuse et dévouée pour sa famille.

À 14 ans, Paulette est placée chez M. et Mme Diot pour s’occuper 
de leurs enfants. Cette famille viendra s’installer à Faverges ; 
elle les suivra et continuera à travailler pour eux jusqu’en 1958, 
année de son mariage avec Joseph. Ils auront 4 enfants qu’elle 
prendra le temps d’élever. Sa fille Christine nous raconte que sa 
maman était généreuse, sévère mais juste. Elle aimait leur cuisiner 
de bons plats et sa maison était parfaitement tenue. Elle aimait 
parler cuisine avec son neveu Guy Savoy, chef étoilé très connu ; 
elle avoue même lui avoir donné quelques-unes de ses recettes… 
Chaque matin, avant 8h00, et jusqu’à son dernier souffle, elle 
balayait sa cour… pas un caillou qui n’était pas à sa place !

De 1977 à 2001, Paulette a été ATSEM. Elle accompagnait les 
élèves de la maternelle dans leurs tâches du quotidien, les aidait à 

enfiler les manteaux, les bonnets et les chaussures au bon pied ! 
Elle se chargeait aussi du ménage des écoles. Elle était sacrément 
consciencieuse et son dynamisme était reconnu de tous. Durant 24 
ans, elle a assisté de nombreux instituteurs et institutrices : Mme 
Dayot, Frédéric Buffet, Marie-Christine Cuchet, Magalie Perrier-
Bavoux, Chantal Majo... nous ne pouvons tous les citer tellement 
elle en a côtoyé. 

Mme Bonnard et son mari étaient également très présents aux 
Amis du Cheval. Les membres de l’association se retrouvaient 
régulièrement autour de leur passion commune et du bon repas 
qu’elle concoctait avec Mme Jacquet. 

Ce que nous savons moins, c’est que Paulette a été bénévole aux 
Restos du Cœur. Une fois par semaine, et ce pendant 18 ans, elle 
faisait la distribution de denrées à La Tour du Pin. Ces rendez-vous 
qu’elle n’aurait manqués pour rien au monde étaient des temps 
de partage où de forts liens ont pu se tisser entre membres et 
bénéficiaires. Cette action qu’elle a menée avec tout son cœur 
montre la personne généreuse qu’elle était. 

Après avoir consacré toute sa vie au service des autres, Paulette 
nous a tristement quittés le 12 avril dernier. Ses 4 petits-enfants 
dont elle parlait beaucoup et qui faisaient sa fierté, ne peuvent 
qu’être admiratifs de leur mamie au grand cœur…
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Les aidants   
Témoignage de Marie-Thérèse Mathieu
Marie-Thérèse est une de ces 
personnes qui, quand le ciel leur 
tombe sur la tête, va se relever 
et trouver le meilleur côté des 
choses. C’est ce qu’elle a fait quand 
Daniel, son mari, a été diagnostiqué 
Alzheimer. 

Au début, elle ne voulait pas que  
ça se sache pour préserver Daniel et puis aussi parce qu’on 
ne sait plus de quoi son avenir est fait. Comment continuer ? 
Comment la maladie va évoluer ? Quelle sera notre vie sociale, 
notre vie quotidienne ?

Et puis, comme toujours, Marie-Thérèse est allée chercher  
des solutions…

«– Marie-Thérèse, tu t’es exprimée dans le Dauphiné Libéré, 
dans Isère Mag de septembre/octobre 2022, et maintenant dans 
ce bulletin. Pourquoi est-ce important pour toi de témoigner ? 

– Je me suis rendue compte qu’on est bien démuni devant une 
telle situation alors je voudrais m’adresser aux aidants pour 
les réconforter, leur apporter des pistes pour qu’ils se sentent 
soutenus, aidés et donc, réconfortés.

– Que voudrais-tu leur dire ?

– Tout d’abord, il est important de se dire qu’on est « aidant ». 
Beaucoup ne se reconnaissent pas en tant que tels car ils 
considèrent que c’est leur rôle d’aider leur enfant, leur conjoint 
ou leur parent.       
Ensuite, je dirais qu’il est essentiel de demander de l’aide. Il ne 
faut pas vouloir à tout prix se débrouiller tout seul ni culpabiliser 
parce qu’on n’y arrive plus. Ce sujet est devenu d’actualité et 
beaucoup d’organismes proposent des solutions. Le conseil 
départemental organise le Café des Aidants (il y en a un à 
Vézeronce-Curtin). C’est là que j’ai accepté la maladie de Daniel, 
que j’ai créé des liens et des amitiés et c’est cela qui m’a permis 
de rebondir pour donner un autre sens à notre vie. 

Enfin, il faut chercher par soi-même des idées, des adresses, 
des organismes. Ce n’est pas facile surtout si on ne maîtrise 
pas l’informatique. J’ai mûri des idées et j’ai osé demander à 
des personnes qui avaient des compétences. Ainsi, Isabel Maïna 
vient à la maison ; elle fait dessiner et peindre Daniel et, ma foi, 
il m’étonne par sa patience, sa persévérance ! Avec des amis 
dans le même cas, nous allions à la ferme de Nicolas.  
Ces messieurs s’occupaient des chevaux et les promenaient  
à la longe. Cela leur procurait beaucoup d’apaisement.  

Association Alzheimer : Formation des aidants, ateliers de mobilisation cognitive  
et artistique, soutien psychologique, convivialité et détente 
Association Française des Aidants : elle organise le Café des Aidants ; espace de 
parole où l’on peut parler librement de ses problèmes, se donner mutuellement  
des conseils. (Café des Aidants à Vézeronce-Curtin : 50 rue des Vieux Métiers.  
Rendez-vous un mardi par mois de 14h30 à 16h00, autour d’un thème. 
Renseignements et inscriptions au 04 74 18 65 73)

La richesse du milieu associatif favergeois n’est plus à démontrer.  
Les bénévoles déploient toute leur énergie et des trésors d’ingéniosité pour chaque week-end 

faire vivre et animer le village.

Beaucoup de Favergeois, portés par leurs convictions d’entraide, de solidarité et de fraternité 
sont aussi investis dans des associations extérieures au village ou dans des actions  

à but humanitaire.  
Merci aux villageois qui nous ont ouvert leurs portes pour nous faire découvrir  

ces associations parfois méconnues mais tellement importantes. 

Le Secours Catholique
Monique Lassallas et Jocelyne Chomel sont très investies  
au Secours Catholique. Elles nous livrent leurs impressions :

– Jocelyne : Voilà huit ans que je suis au Secours Catholique. 
Je suis toujours surprise de la générosité des gens.  
La boutique solidaire est une chance, surtout pour les 
personnes dans le besoin mais aussi pour les personnes qui 
veulent faire une bonne action. Le Secours Catholique est  
une nécessité actuellement et pour l’avenir qui se noircit. 

– Monique : Pendant très longtemps j’étais bénévole à 
l’hôpital de La Tour du Pin. Je rendais visite aux personnes 
âgées, beaucoup ne recevaient pas de visite de leurs proches. 
Dès que j’ai été à la retraite, je me suis investie au Secours 
Catholique. Je voulais être utile. Cela fait donc une dizaine 
d’années que je participe au tri du linge et à la boutique.  
Tous les mardis matin, il y a un petit-déjeuner entre les 
bénévoles et les bénéficiaires.  C’est très sympathique.  
Avant le COVID, il y avait un repas partagé une fois par mois.

Nous sommes partis en vacances car j’ai trouvé un 
établissement qui reçoit des personnes handicapées, de tous 
âges, et leurs aidants. Nous étions logés dans des petits chalets, 
les repas étaient pris tous ensemble. Nous, aidants, avons 
bénéficié de soins, d’activités, de moments de liberté. Certains 
couples se sont retrouvés car ils se sont redécouverts !  
Cette maladie m’a permis une rencontre inattendue,  
l’Art thérapie. C’est une aide ludique, morale, une évasion  
à la relaxation. La musique est un bienfait, une ressource  
de bien-être pour le malade et l’aidant.

– Que dirais-tu pour conclure, Marie-Thérèse ?

– Qu’il faut se saisir des bons moments, qu’il faut s’entourer 
pour ne pas rester seul dans son coin. Je souhaite à tous  
du courage et de beaux rayons de soleil.
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Le Rallye des Gazelles, une course à travers le désert
Corine Douchy, atteinte de la rectocolite hémorragique, 
après 18 mois de combat, décida de prendre le taureau par 
les cornes et sortir de ce tourbillon infernal, en réalisant 
« quelque chose de spécial ».

Comment ? 

En participant au Rallye des Gazelles pour représenter 
l’association AFA (Association François Aupetit) : l’unique 
association nationale qui soutient les malades de Crohn et de 
rectocolite hémorragique, qui défend leurs droits et finance  
la recherche. 

Pourquoi ?

Pour mettre en avant cette maladie « invisible », pour informer 
et sensibiliser l’entourage.

Mais qu’est-ce que le Rallye des Gazelles ?

Depuis 1990, il rassemble chaque année des femmes de 18 à 71 
ans de toutes nationalités dans le désert marocain de Mergouza. 

Sans aucun moyen de navigation électronique, chaque 
participante est libre de tracer sa propre route en hors-piste.  
Les Gazelles doivent relever chaque jour un défi : analyser la 
carte avec des coordonnées géographiques, appréhender les 
difficultés du terrain et choisir le parcours le plus court possible. 

Elles doivent effectuer un parcours en pointant des contrôles de 
passage en un minimum de kilomètres et non en un minimum 
de temps. Elles peuvent choisir de contourner la montagne ou  
la franchir, de passer par les dunes ou les éviter.

A cette occasion, l’association « Cœur de Gazelles » demande 
aux participantes une contribution en amenant des vêtements 
chauds, du matériel paramédical ou des jouets. L’association 
peut aussi acheter des vélos aux enfants pour aller à l’école  
ou faire circuler des caravanes médicales.

La grande aventure débuta en janvier 2021

Le choix de sa coéquipière fût une évidence, sa meilleure amie, 
Pascale Gaeremynck.

Le plus dur resta à faire, trouver des fonds afin de pouvoir 
participer à cet évènement, le budget s’élevant à 35 000 €.

Elles ont démarché les entreprises afin de trouver des sponsors 
(Corine sur la région Auvergne Rhône Alpes et Pascale dans 
les Alpes-Maritimes). En parallèle, Corine a vendu les 800 
lingettes démaquillantes réutilisables qu’elle avait elle-même 
confectionnées. Elles ont récolté les fonds en un an.

Elles ont participé à un stage de navigation obligatoire (seuls 
étaient autorisés une boussole, une carte, une règle et un 
rapporteur topo en poche) et à un stage de pilotage, afin 
d’appréhender le désert qui peut être rocailleux, sableux, 
vallonné, plat, ou encore recouvert de plantes (des herbes  
à chameaux, des choux fleurs…).

Une fois les stages réalisés, l’inscription validée, la voiture 
louée, voilà nos deux quinquagénaires parties pour traverser  
le désert en 4X4. Elles ont pris le bateau à Nice pour se rendre  
à Tanger, puis la voiture en direction de Mergouza ; un voyage 
qui a duré six jours.

Arrivées à destination, un véritable village nomade (un 
bivouac) les a accueillies, se déplaçant avec l’événement : 320 
organisateurs présents sur le terrain assurant le confort et la 
sécurité des participantes tout au long du rallye. Ce qui n’a pas 
empêché Corine et Pascale de mettre en place leur tente et leurs 
lits de camps.

Le lendemain : top départ pour le rallye.

200 équipages soit 400 gazelles.

Le rallye se déroule sur neuf jours : lever 5h00 du matin, départ 
7h00 et retour 18h00 tous les jours. Corine au volant et Pascale 
en navigatrice. Le plus difficile pour Corine fût de franchir 
les dunes de sable et elle passa le volant, avec plaisir, à sa 
coéquipière.

Pendant les étapes, en cas de problème mécanique, chaque 
équipage pouvait faire appel à l’assistance de l’organisation. 
Mais celle-ci était accompagnée de points de pénalité voire  
de disqualification. Alors quoi de mieux que l’entraide ! 

La voiture était équipée de deux balises GPS : une pour que 
l’organisation puisse les localiser et une de dépannage.  
Une assistance médicale pouvait intervenir sur la journée en cas 
de problème.

Lors du parcours, elles devaient trouver le maximum de balises 
(checkpoint) sur la journée en moins de kilomètres possibles. 

Lorsque le but était atteint, elles retrouvaient le bivouac en 
compagnie des autres participantes et relataient leur périple  
de la journée.

Après un parcours sans trop de galères, et malgré la fatigue, 
elles arrivèrent 49e sur 158 (catégorie 4X4). Une belle 
performance pour une première, BRAVO !!!

Un jury a choisi parmi les associations représentées par  
les équipages (dont l’AFA) celle qui était leur coup de cœur 
et gagnait ainsi le 1er prix, s’élevant à 10 000 €. Il s’agit 
d’une association israélo-marocaine qui soutient les enfants 
abandonnés.

Bilan de la course :

« Une aventure de dingue, l’impression que je venais d’ouvrir 
une porte sur un autre monde, la douleur que je subissais 
avait disparu. Un dépassement de soi, de l’entraide, une vraie 
aventure humaine ».

Un message à faire passer ?

« Je tiens à dire aux malades de garder espoir, même si 
certains jours sont difficiles et d’essayer de réaliser des 
choses. Après avoir traversé le désert, je pense que l’on peut 
se surpasser. »

D’autres projets ?

Le trophée Roses des Sables en octobre 2024, rallye-raid  
pour le cancer du sein.

Nous leur souhaitons bonne chance et bonne route !
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Le 4L Trophy d’Eliot et Jules
Sur les réseaux sociaux, Eliot et Jules, 20 ans, entendent parler 
du 4L Trophy et de l’association « les Enfants du Désert » qui 
distribuent des fournitures scolaires, des articles de sport, du 
matériel médical et paramédical aux enfants du désert marocain. 
Les 2 copains aiment la mécanique (ils bricolent leurs motos)  
et ont le goût de l’aventure, alors, pourquoi pas ?

Ce périple, réservé aux jeunes de 18 à 26 ans conduisant 
uniquement des 4L, commence à Biarritz et les emmène jusqu’au 
désert de Mergouza. Chaque équipage doit emmener au minimum 
10 kg de fournitures en faveur des enfants.

Après s’être dit « OK, on y va », il reste à tout préparer. Il faut 
compter de 8 000 à 10 000 € de budget, comprenant l’inscription et 
tous les frais associés. Mais d’abord, pour participer au 4L Trophy, 
il faut… une 4L ! Coup de chance, lors de la recherche de sponsors, 
Eliot et Jules trouvent un garagiste qui leur propose de leur prêter 
une 4L, spécialement préparée pour le désert, avec un moteur tout 
neuf. Les deux copains ne rencontreront aucune difficulté à boucler 
leur budget, car leur projet est très bien reçu par les différentes 
entreprises qu’ils sollicitent : en moins de deux mois, tout est prêt.

En mai 2022, voilà Eliot et Jules partis à bord de leur 4L sur les 
autoroutes de France, direction Biarritz pour rejoindre les 1 000 
autres 4L engagées dans la course (avant le COVID, environ 
2 500 équipages participaient à la course). Après la traversée de 
l’Espagne jusqu’à Gibraltar, puis la traversée en ferry, une longue 
route leur fait traverser le Maroc jusqu’au désert de Mergouza : 
cinq jours de trajet, en groupes de quatre à cinq voitures, dans 
des paysages magnifiques. De Biarritz jusqu’à la fin du rallye, 
l’organisation du 4L Trophy assure une assistance mécanique 
permanente, suit les voitures par balise GPS pour les secourir,  
si besoin, et s’occupe de la logistique du camp de base : les jeunes 
ne peuvent pas se perdre dans le désert !

À Mergouza, chacun s’installe dans l’immense camp de base. 
Les fournitures sont déchargées des 4L pour être distribuées 
par l’association dans les villages alentours. Et la course peut 
commencer.

Elle consiste en quatre jours de course à l’aide d’un roadbook :  
un cahier qui indique le chemin à suivre à l’aide de points de 
repères et de distances. Eliot et Jules conduisent à tour de rôle, 
à raison de 8 à 10 heures par jour, dans le sable ou les cailloux 
du désert. Le but n’est pas d’arriver en premier, mais de rallier 
les check points en parcourant la plus faible distance possible. 
L’équipage favergeois termine 117ème sur 1 000, avec 4 km  
d’écart avec le gagnant.

Mais le périple n’est pas fini car il faut rentrer à la maison et 
parcourir la route en sens inverse de Merguza jusqu’à Faverges.  
Au total, ils ont parcouru environ 10 000 km en 15 jours.

Avec le recul, qu’est-ce qui a été le plus dur ?  
Les trajets sur l’autoroute, horriblement longs quand on roule  
à 80 km/h, pied au plancher ! et la chaleur, car habituellement,  
le 4L Trophy se déroule en février, à une période où il fait moins 
chaud dans le désert. En mai, il faut supporter jusqu’à 50°C dans 
les 4L, sans climatisation bien sûr !

Et leur meilleur souvenir ?  
L’ambiance de folie au campement, l’entraide entre les équipages 
(nos jeunes n’ont eu aucun problème mécanique, mais ont souvent 
aidé d’autres en difficultés), le dépaysement et le sentiment de 
participer à une action utile.

L’expérience leur a tellement plu qu’ils sont déjà en train 
d’organiser leur prochain 4L Trophy en 2024. Et cette fois, avec  
leur propre 4L qu’ils auront préparée eux-mêmes !
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Écoliers du Monde
Lapchane, Kaphaldanta, Dandagaon ; ces noms ne vous parlent 
sûrement pas. Ce sont quelques villages népalais, souvent 
éloignés de la capitale Katmandou, où l’association Écoliers  
du Monde intervient principalement. 

Aider à la scolarisation d’enfants défavorisés dans les pays les 
moins avancés, telle est la mission de l’association créée en 1992 
par des Français résidant à l’étranger ; elle est co-présidée par 
Marc Fouilleul, Chantal Magaud et Béatrice Thoré ; depuis 2006,  
son siège social se trouve à Corbelin.

Initialement destinée à aider le Cambodge et le Népal, elle est 
maintenant essentiellement axée vers ce pays de l’Himalaya.  
Elle mène aussi des actions ponctuelles comme au Bénin et  
en Colombie.

Comment fonctionne l’association ?

Le conseil d’administration qui se rencontre trois à quatre fois 
par an est constitué de treize personnes ; le bureau, composé de 
sept membres, se réunit tous les mois. L’association comporte 
121 adhérents. Marie-Madeleine Durand et Évelyne Berliat, deux 
habitantes du village, ont intégré le conseil d’administration il y a 
une quinzaine d’années (suite à des voyages et des treks au Népal 
et des rencontres avec des membres de l’association).

L’objectif principal est d’aider à la scolarisation des enfants 
défavorisés et de permettre à un maximum d’enfants d’étudier 
dans les meilleures conditions possibles.

« Nos ressources proviennent des parrainages individuels, des 
parrainages collectifs, des dons de nos adhérents, de l’implication 
des bénévoles lors des manifestations que nous organisons, sans 
oublier les produits des ventes d’artisanat népalais ». L’opération 
« TerraCycle » permet aussi de récolter un peu d’argent par  
le recyclage de matériel d’écriture usagé.

Le rôle de Marie-Madeleine et Évelyne au sein d’Écoliers du monde ? 
L’association est divisée en plusieurs commissions ; Marie-
Madeleine fait partie de la commission « Gestion et suivi des 
enfants ». C’est une tâche considérable qui demande à être en 
relation avec les contacts au Népal et à transmettre des nouvelles 
aux parrains. Des situations peuvent évoluer favorablement au fil 
du temps et des parrainages peuvent s’arrêter.

Évelyne s’occupe des manifestations : organisation de pièces de 
théâtre, de concerts, de stands sur des festivals et des marchés de 
Noël pour la vente d’artisanat, intervention dans les lycées, collèges 
et écoles pour présenter l’association…

Marie-Madeleine et Évelyne ont aussi en charge la gestion de 
l’artisanat : mise à jour des stocks et des listings, inventaire  
de ce qu’il manque pour les futurs voyages.

« Des Favergeois sont aussi investis dans l’association, soit en 
faisant des dons, soit en parrainant un enfant ou une école ».  

Comment travaille l’association au Népal ? 

Pour avoir une légitimé au Népal, nous avons créé l’ONG Saicchik 
Hatemalo (Main dans la main pour l’éducation) avec Pramod, 
Saru et Sheetal en 2015. Pramod et Saru sont un couple ayant 
étudié en France. De retour au Népal, il leur semblait important de 
développer une institution éducative afin de fournir une éducation 
de qualité et accessible à tous. Pramod a une agence de trek 
(randonnée) qui permet de financer l’école Victor Hugo Manjushree 
Vidyapith située à Chapali et dont Saru est la directrice. Sabina est 
employée par l’ONG et est d’une grande aide pour par exemple 
négocier les coûts de scolarité et le suivi des enfants sur place.

Généralement, chaque année des membres du conseil 
d’administration se rendent au Népal pour faire le point avec  
les familles, les enfants, les directeurs d’écoles et l’ONG sur place. 
De retour en France, il est nécessaire de faire des comptes-rendus 
de chaque situation et d’informer les parrains. 

L’éducation au Népal.

L’école au Népal est obligatoire et gratuite mais l’enseignement est 
de moins bonne qualité que dans les écoles privées. Les familles 
qui n’ont pas les moyens d’assumer les frais de scolarité ne 
bénéficient d’aucune aide de la part de l’état népalais. Les écoles 
privées se sont donc développées mais elles sont généralement 
situées dans les zones urbaines.

Comment s’organisent les parrainages ?

Les parrainages se font de deux manières : individuellement ou 
collectivement. Les premiers permettent à une personne (ou 
plusieurs) de parrainer un enfant pour lui donner la chance d’aller 
à l’école dans de bonnes conditions. Le parrain ou la marraine 
s’engage dans la durée avec un effort financier limité ; le coût  
d’un parrainage s’élève à 480 € par an et peut commencer pour 
des enfants à partir de 4 ans et jusqu’au niveau 12 du cycle scolaire 
(baccalauréat). Les études supérieures au Népal coûtent très 
cher et le but de l’association est d’aider un maximum d’enfants. 

Le parrainage collectif permet de soutenir un projet solidaire 
qui bénéficie à une structure éducative accueillant des enfants 
défavorisés : formation d’enseignants, achat de matériel, 
construction ou rénovation d’écoles…

Quels sont les projets en cours ?

Après les terribles tremblements de terre de 2015, l’association a 
financé la construction d’un bâtiment dans le village de Pramod, 
Kaphaldanda, qui a servi de salles de classe temporaires pendant 
la reconstruction de l’école. Aujourd’hui, il est devenu la Maison des 
enfants avec pour objectif de favoriser la scolarité des enfants en 
milieu rural. Il est composé d’un internat, d’une cantine et de salles 
de cours. L’objectif à terme est d’accueillir environ 40 élèves dont 
20 en internat et de leur apporter un soutien scolaire permanent. 
Pour les prochaines années, le but est de financer l’équipement 
de la Maison de Kaphaldanda et son fonctionnement matériel et 
humain (cuisinier, appui scolaire, gardien-jardinier…).

Qu’est-ce que « Urgence Népal » ? 

En 2015, Marie-Madeleine était au Népal avec Marc et sa compagne 
Martine pour lancer l’année scolaire. Le 25 avril, un premier séisme 
d’une magnitude de 7,9 secoue le pays faisant près de 9000 morts 
et laissant des villes, des villages et des infrastructures détruites. 
Il sera suivi par de nombreuses répliques dont une de magnitude 
7,3 le 12 mai. 8 millions de personnes sont impactées par ces 
évènements et plus de 1,4 million de personnes ont besoin de 
nourriture, d’eau et d’abri. « Nous nous retrouvons au milieu des 
décombres et au cœur de la panique collective ; nous fuyons le 
centre-ville pour rejoindre la campagne et mettre en place un 
hébergement provisoire sous une toile de tente ». Avant de repartir 
pour la France, les 3 membres de l’association ont fait don  
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Accueil Réfugiés des Vals du Dauphiné
L’association pour l’accueil des réfugiés dans les Vals du 
Dauphiné a été créée en 2016 après le décès d’Aylan, 3 ans, 
réfugié syrien, décédé suite au naufrage de son embarcation en 
Turquie. Personne ne peut oublier ces images…

L’association, présidée par Daniel Couvert et Gilles Rouchy 
(vice-président), a pour objectif d’accueillir et d’accompagner des 
réfugiés (personnes avec le statut de réfugié) sur notre territoire : 
rechercher et équiper un logement, démarches administratives, 
soutenir la scolarisation des enfants, aider à l’insertion 
professionnelle et faciliter l’insertion sociale et citoyenne.  
Elle organise des campagnes d’information sur la situation des 
réfugiés et collecte des fonds pour aider ces derniers. 

La personne qui doit fuir son pays dépose une demande de droit 
d’asile auprès de l’Office Français pour la Protection des Réfugiés 
et des Apatrides (OFPRA) et peut être accueillie dans un Centre 
d’Accueil des Demandeurs d’Asile (CADA) pendant l’étude de son 
dossier. 

Parmi les 152 membres que compte l’association, nous retrouvons 
de nombreux Favergeois : Marie-Madeleine, Martine, Annie,  
Marie-Thérèse, Valérie et bien d’autres ! et Marie-Aline Guillet  
qui  a intégré le conseil d’administration depuis quelques temps.  
« C’est une association vraiment bienveillante, ouverte et riche ». 
Marie-Aline s’est engagée dès le début dans l’association ; elle 
voulait faire quelque chose de concret pour venir en aide aux 
personnes déplacées. Elle est co-responsable de la commission 
animation. « Depuis la création de l’association, nous avons 
accueilli une dizaine de familles. Nous avons créé des bulles 
d’accompagnement pour permettre à un même groupe de 
personnes de suivre une famille. Les membres gardent des 
liens affectifs très forts avec les réfugiés qu’ils soutiennent ; 
l’accompagnement continue même au-delà du cadre de 
l’association ». 

L’association tient une permanence tous les 2e lundi du mois. 
« Toutes les personnes intéressées par la question des migrations 
sont les bienvenues ; au cours de l’année 2022, de nouveaux 
membres sont arrivés en raison de la situation géopolitique 
actuelle ».

Les différentes commissions (animation / logement, accueil 
et logistique / relation avec les partenaires / communication) 
permettent à chacun de trouver sa place en fonction de 
ses capacités. « Il n’est pas obligatoire de faire partie d’une 
commission ; régulièrement, des demandes d’aide sont envoyées 
aux membres pour par exemple effectuer un déménagement ou 
faire des travaux dans un logement… ». 

L’association est en lien avec les bailleurs sociaux du secteur pour 
pouvoir trouver des logements. Dernièrement, deux familles ont pu 
être hébergées dans des appartements à la Tour du Pin. 

« L’exil n’est pas un choix ! Être réfugié renvoie à une situation de 
migration forcée qui peut avoir diverses causes ; nous sommes très 
souvent confrontés à des situations extrêmement dures ». 

https://refugiesvdd.org/

de 1000 € à l’organisation We Help Nepal pour l’aide d’urgence, 
l’installation d’abri, l’achat de nourriture et de matériel de base.  
À leur retour, ils créent l’opération « Urgence Népal » qui permet de 
récolter d’importants dons financiers qui ont servi à fournir un toit 
à un maximum de Népalais dont les villages ont été dévastés  
(1500 personnes mises en sécurité) et à reconstruire des écoles. 
Ces catastrophes ont été un véritable traumatisme pour les 
membres qui les ont vécues et ils restent définitivement marqués 
par ces évènements. 

Pour avoir plus d’informations sur l’association Écoliers du monde, 
vous pouvez consulter le site https://ecoliersdumonde.com/ ou 
venir nous rencontrer à l’assemblée générale qui aura lieu le 
samedi 11 mars 2023 à 10h00 à la Salle du Conseil de la mairie  
à Faverges de la Tour.
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Marc Barny, figure de Terre de Liens.

• 200 fermes 
disparaissent chaque 
semaine en France ; 
• 50 000 hectares de 
terres sont artificialisées 
chaque année ; 
• 300 000 emplois 
agricoles ont été détruits 
en 20 ans ; 
• environ 25% des 
agriculteurs/trices  

seront à l’âge de la retraite en 2030 dont au moins un tiers  
sans repreneur identifié.

Triste de constater que les terres agricoles étaient de plus en 
plus rares et chères, Sjoerd Wartena créa en 2003 l’association 
nationale Terre de Liens. Ses objectifs ? Maintenir et valoriser  
des espaces paysans écologiquement responsables et socialement 
solidaires… 

Pour accompagner les porteurs de projets (agriculteurs en activité 
et néo-) dans leur installation ou développement, ainsi que  
les cédants et propriétaires de foncier pour la transmission,  
tout un réseau a été constitué.

En 2006, un outil financier dénommé « La foncière » est créé. 
Reconnue d’Intérêt Général, cette structure d’investissement 
solidaire participatif collecte des fonds (souscription d’actions)  
pour l’acquisition collective de terrains agricoles et bâtis.

A partir de 2008, naissent les associations territoriales,  
la première en Rhône-Alpes, puis une dans chaque région (selon 
l’ancien découpage). Chacune a son conseil d’administration, 
son identité propre et ses stratégies de développement. Elles 
accompagnent les fermiers, réalisent des études de terrain, 
développent le partenariat local, mettent en relation, font de 
l’éducation populaire, sensibilisent et conseillent les élus…

En 2009, c’est la création du fond de dotation ; il est remplacé en 
2013 par « La Fondation ». Reconnue d’Utilité Publique, elle récolte 
de manière désintéressée dons (argent, terres, fermes...) et legs 
dans l’unique but de préserver le patrimoine foncier agricole  
et pérenniser sa vocation.

En 2012, un réseau européen dénommé Access to land est 
constitué afin de faciliter le partage d’expériences entre pays  
et promouvoir d’autres manières de faire.

Depuis 2018, l’association nationale Terre de lien devient 
fédération. Elle effectue au moins 4 conseils d’administration par 
an avec ses 19 associations territoriales et fonctionne étroitement 
avec les autres entités citées préalablement.

Vous l’aurez compris grâce à un maillage très complet et 
performant, Terre de Liens achète des fermes et des terres de 
toutes superficies et signe avec des exploitants sélectionnés, des 
baux ruraux assortis de clauses environnementales en faveur de la 
préservation de la ressource en eau, de la biodiversité et des sols. 
Ainsi tous sont producteurs labélisés BIO, biodynamique,  
en agriculture paysanne, ou en cours de conversion. 

Avec près de 1 700 porteurs de projets, 18 400 actionnaires et  
40 000 membres (dont 160 salariés), c’est aujourd’hui : plus de  

350 fermes acquises, 7 600 hectares  
de terres préservés et 700 paysans  
et paysannes installés !

Mais Terre de Liens, c’est aussi 
l’éducation populaire et le débat 
politique ; 

et c’est dans ces domaines que  
réside tout le talent de Marc !  

Les Restos du Cœur - Entretien avec Jean-Paul Cézard 

Jean-Paul Cézard a rejoint les Restos en 2011 lors de son 
entrée en retraite. Depuis septembre 2022, il est responsable 
départemental, il siège dans les instances de gouvernance et  
les conseils administratifs. Jean-Paul travaille sur une multitude 
de projets ; à ce titre, il rencontre les élus et les organismes 
partenaires. II assure le suivi des centres et renouvelle leurs 
agréments.

En France, il existe environ 6 000 associations d’aide alimentaire. 
Les plus connues sont les Restos du Cœur, le Secours Populaire, 
le Secours Catholique et la Croix Rouge Française. La Banque 
Alimentaire ne distribue pas d’aide alimentaire aux demandeurs, 
elle fournit les associations en denrées.

Beaucoup d’associations, sont-elles concurrentielles ? 
Pas du tout. Au contraire, nous avons de nombreux contacts, 
de l’entraide, des projets menés en commun. Elles sont plutôt 
complémentaires pour permettre de couvrir le nombre important 
de demandes. Actuellement, les Restos du Cœur et la Banque 
Alimentaire mènent ensemble un projet de construction d’un 
bâtiment dans lequel chacun aura un local.

Quand les Restos du Cœur ont-ils été créés ? Comment sont-ils gérés ? 
En 1985, Coluche propose de faire un an de cantine avec les invendus. 
Très vite, il bénéficie du soutien et de la notoriété des artistes ; son action 
prend de l’ampleur et s’étend à toute la France.  
L’organisation est très rigoureuse car les Restos veulent l’équité de l’aide 
sur tout le territoire. 3 instances (nationale, régionale et départementale) 
sont définies et travaillent en étroite collaboration. La proximité 
géographique facilite les contacts avec les partenaires locaux.

Quelles sont vos ressources ? 
Nos ressources proviennent principalement des dons et legs, des 
subventions des collectivités, du FEAD (Fonds Européen d’Aide aux 
plus Démunis) qui fournit 30% des denrées alimentaires des Restos 
et des aides « en nature » (prêt d’un local par la municipalité de  
La Tour du Pin qui assume toutes les charges). 
D’autres organismes, comme la Carsat (caisse de retraite) nous 
soutiennent. Nous ne bénéficions pas d’aide de l’Etat, par choix 
d’indépendance face aux politiques. Par contre, nous percevons 
d’autres aides ponctuelles.

Marc a fait ses débuts en 2006 avec 
des missions de liens à l’étranger. 
Luxembourg, Belgique mais aussi la 
Mongolie et en 2011 le Canada ! Un 
appel d’offres international pour le 
forum intercontinental de l’économie 
sociale et solidaire avait été lancé et sa 
communication avait été retenue. Il s’était 
donc rendu au Québec pour animer un 
atelier portant sur les souverainetés 
alimentaires.

Fort de son expérience et convaincu de l’importance de l’éducation 
populaire, Marc participe depuis 10 ans à la formation de 
bénévoles.

Il désire faire prendre conscience de l’importance de l’accès à une 
terre saine. Il se mobilise et veut mobiliser les acteurs politiques 
pour faire évoluer la règlementation.

Après 9 années comme administrateur de Terre de Liens Rhône-
Alpes, Marc a été élu au Collège des membres fondateurs et 
représentant de la Fédération au conseil d’administration de la 
Fondation en 2021. Cela lui offre une place d’invité permanent  
aux conseils d’administration régional et fédéral. 

Nous avons pris grand plaisir à écouter Marc. De toute évidence,  
il aime le lien et milite avec ferveur pour que notre terre agricole 
soit préservée et respectée.
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André Rabatel - Bénévole multitâches 

André Rabatel est entré aux Restos du Cœur en décembre 2004, 
au moment de la retraite. 

C’est Bernard Vallin qui l’a motivé. Bernard est bénévole depuis 
22 ans, il a fait profiter l’association de son expérience de 
la grande distribution. Maintenant, il s’occupe de la section 
fromage : yaourt, camembert, portions, œufs… Tous deux 
s’activent sur la plateforme logistique située à la gare de  
La Tour du Pin.

André était garagiste. Une aubaine pour les Restos qui 
possèdent 17 véhicules sur l’Isère. Il détecte les pannes, répare 
« les bricoles » et contacte les professionnels pour les grosses 
pannes. Titulaire de tous les permis, il conduit les camions pour 
aller à l’approvisionnement ou redistribuer vers les 8 centres du 
Nord-Isère. Il possède également le CACES (Certificat d’Aptitude 
à la Conduite d’Engins en Sécurité) qui l’autorise à manœuvrer 
les chariots élévateurs pour la gestion du stock. Bref, vous 
l’avez compris, André est multitâches et indispensable à bien 
des points… mais, ça, il ne vous le dira pas !

Au centre logistique, 35 bénévoles se répartissent sur la 
semaine. Tout est réglé comme du papier à musique sous la 
houlette du responsable d’approvisionnement. Chacun s’inscrit 
sur les demi-journées en fonction de ses disponibilités. Certains 
jours sont consacrés à la collecte vers les plateformes de 
grandes marques (Intermarché, Martinet…) et d’autres à la 
répartition pour la distribution vers les différents centres en 
fonction de leur nombre de bénéficiaires. André y va tous les 
mercredis et tous les vendredis. 

Aux vacances, Clémence, sa petite-fille, l’accompagne avec  
une amie. Gageons que la relève est assurée !

Quels événements mettez-vous en place ? 
Le lancement de campagne se fait en novembre (inscription de 
personnes demandeuses sur justificatifs), la collecte nationale en 
mars, le spectacle des Enfoirés début janvier et des actions locales 
tout au long de l’année.
Quelles aides apportez-vous ?  
En France, nous avons 1 200 000 bénéficiaires mais ce nombre est 
en constante augmentation dû aux crises actuelles (économique, 
énergétique, guerre en Ukraine…).  
En premier lieu, les Restos proposent une aide alimentaire qui 
répond à un besoin d’urgence et qui représente le point de contact 
privilégié pour l’accompagnement vers l’autonomie. Elle permet à 
un foyer de dégager des financements pour les autres dépenses.  
En second lieu, l’association propose un accueil et un 
accompagnement qui requièrent de l’écoute. Nous développons 
plusieurs axes :  
• l’estime de soi est le premier levier pour qu’une personne se 
sorte d’une situation difficile. Nous offrons des soins de coiffure, 
manucure, etc ; 
• l’aide à la recherche d’emploi ; 
• l’aide au suivi budgétaire ; 
• la formation à l’outil informatique pour faciliter les démarches 
administratives et les demandes d’aide ; 
• les ateliers de français à travers des mises en situation de la vie 
quotidienne (visite chez le médecin, rencontre avec l’enseignant  
des enfants, renseignement auprès d’un service administratif) ; 
• l’orientation vers les services compétents (associations, 
administration…) ; 
• le « vestiaire » : vente de vêtements à bas prix (La Tour du Pin est 
le plus gros du département) ; 
• l’accès au droit à la justice ; 
• l’accueil de jour des gens de la rue à Grenoble qui offre le petit-
déjeuner et le repas de midi (120 à 130 repas servis par jour).  
Nous offrons aussi un service d’hygiène (douche et laverie) ; 
• l’accueil étudiants est un axe en cours de développement ;  
il sera tenu par les étudiants et se situera au cœur du campus 
universitaire de Grenoble où beaucoup de jeunes sont en précarité. 
Cet accueil existe déjà à Lyon. 
D’autres axes existent comme la culture. Par exemple, la MJC de La 
Tour du Pin organise des sorties en famille, anime les files d’attente 
pour créer des liens.

L’aide alimentaire, comment est-elle organisée ? 
Nous sommes très stricts sur l’hygiène et le circuit. C’est pourquoi 
nous n’acceptons que la nourriture des grandes surfaces. Nous les 
sollicitons car la loi leur interdit de jeter les denrées qui ne peuvent 
être vendues. Nous organisons « la ramasse » plusieurs fois par 
semaine.  
Deux gros entrepôts, La Tour du Pin et Grenoble, réceptionnent  
les dons du FEAD et dispatchent vers les centres isérois selon  
les besoins.

Combien de centres avez-vous ? 
Nous avons dix-huit centres en Isère. Un centre itinérant a ouvert 
en novembre à Montferrat ; il dessert les « zones blanches » afin 
de faciliter l’aide aux personnes les plus éloignées (à proximité des 
Abrets-en-Dauphiné, Voiron, le Grand Lemps, Charavines, Saint-
Geoire-en-Valdaine). Le camion, chargé de denrées alimentaires, 
reste une demi-journée dans un village puis se déplace vers un 
autre. Nous rencontrons des municipalités très réactives et un 
nombre important de personnes prêtes à aider. Cela est bien plus 
vrai en campagne qu’en ville.
Les bénévoles 
Nous avons en Isère 1 200 bénévoles et une salariée. Certains 
bénévoles sont des professionnels comme des coiffeurs 
qui ouvrent leur salon à certaines heures pour recevoir les 
bénéficiaires. Nous avons également besoin de bénévoles 
compétents acceptant de prendre davantage de responsabilités 
pour des missions d’aide à la personne ou pour conduire de 

nouveaux projets. 
Chaque année, les bénévoles 
signent une charte de bonnes 
conduites, notamment en ce qui 
concerne le circuit des produits 
récoltés. 
Nous avons nos propres services 
de formation composés d’une 
équipe de huit personnes. Ces 
formations sont obligatoires en 
fonction des postes occupés par 
les bénévoles. 
Nos centres sont ouverts toute 

la semaine en journée mais nous souhaiterions ouvrir le soir 
ou le samedi matin afin de faciliter l’accès aux bénéficiaires 
accompagnés ou en activité. Cela permettrait aux bénévoles qui 
travaillent et aux étudiants de s’investir. L’arrivée de nouvelles 
personnes donne un coup de fouet et apporte de nouvelles idées.

Comptez-vous des Favergeois parmi vos bénévoles ? 
Pendant de longues années, Paulette Bonnard et Andrée Mairet 
étaient fidèles à la distribution. Bernard Vallin nous fait profiter 
de son expérience dans la grande distribution. André Rabatel, qui 
fait partie des murs, s’occupe du parc technique des véhicules et 
engins de manutention. 

Don du camion pour le centre itinérant
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Sandrine Moralès, l’humanitaire dans la peau.
Les tensions en Ukraine ont débuté en février 2014 avec la 
révolution de Maïdan ou révolution de la dignité qui fit suite  
à l’Euromaïdan et l’annexion de la Crimée.

Le jeudi 24 
février 2022 
marqua le 
début d’une 
nouvelle 
invasion 
ukrainienne 
par la Russie. 
Les images 
défilent en 
boucle sur 
les écrans ; 
des millions 
d’hommes, 

femmes et enfants fuient le pays. Comme beaucoup, Sandrine 
ne peut rester insensible face à cette situation aux portes de 
chez nous.

Alors, sa décision est prise ! Sandrine n’en est pas à sa première 
action humanitaire : elle était au Sri Lanka en 2004 après le 
tsunami et a organisé plusieurs convois pour acheminer des 
dons vers l’Afrique. 

Elle en parle autour d’elle ; 
Ingrid, sa belle-fille est 
tout de suite partante ! 
L’équipe se forme.  Sandrine 
lance un appel aux dons 
dans son entreprise, la 
casse automobile « Auto 
Scratch » à Saint-Victor-de-
Morestel ; le bouche à oreille 
fonctionne, les dons affluent 
mais aussi les contacts. 
Didier Louvet, dirigeant 
du garage Fiat Peugeot 
de Morestel et toujours 
impliqué dans les actions de 
solidarité, décide de prêter 

deux camions et se joint au convoi ! il sera accompagné par son 
fils Bastien.

Lundi 21 mars, c’est le grand départ ! Les camions et les 
remorques sont chargés. Direction, Brzesko en Pologne où 
Gosha, la fille de Stan (un polonais vivant à Dolomieu) les 
attend et les accueille pendant toute la semaine. Le lendemain, 
l’équipe rejoint le camp de Przemysl à la frontière avec 
l’Ukraine. Après le choc de voir toutes ces tentes, les cuisines 
de fortune en extérieur, les cartons de vêtements éventrés 
sous la pluie, l’entassement des réfugiés en provenance de 
l’ouest de l’Ukraine dans le centre commercial transformé en 
immense dortoir… Sandrine et ses compagnons se rapprochent 
des associations en place pour distribuer vivres, eau, matériel 
médical, produits d’hygiène et de premiers soins. Ils rentreront 
le soir même à Brzesko avec des Ukrainiens ; ils seront tous 
hébergés par Gosha, une hôte exceptionnelle. Le programme est 
établi pour les jours suivants : distribution des dons aux réfugiés 
du camp et acheminement de matériel médical jusqu’à Lviv 
en Ukraine, pour ensuite rentrer chez Gosha avec des familles 
ukrainiennes souhaitant quitter les conditions précaires du 
camp de Przemysl.

Les journées sont longues : il faut trouver des solutions 
pour le relogement des familles, effectuer les démarches 
administratives auprès des autorités polonaises… Les nuits sont 
courtes : les incursions en Ukraine pour décharger, dans le noir, 
dans une ville qui connaît ses premiers bombardements sont 
des moments angoissants ; « l’odeur de la poudre est partout 
présente ».

De nombreux Ukrainiens, après avoir quittés leur pays, fuient les 
camps pour se diriger vers Cracovie et d’autres pays européens 
où ils retrouveront de la famille, des amis. 

Le retour se fait dans la nuit du jeudi au vendredi 25 mars. Quatorze 
personnes, des hommes malades, des femmes et une petite fille 
sont rapatriées. La route est longue, la fatigue se fait sentir pour 

tous. En parallèle, durant le trajet, l’association Solidarité Ukraine 
Lyon contacte des familles d’accueil pour loger ces réfugiés. Elle 
se chargera aussi de les suivre dans leur vie quotidienne, dans les 
tâches administratives, la recherche d’emploi… 

La route se fait sans encombre, dans une ambiance 
chaleureuse ; si les familles sont soulagées, elles vont vers 
l’inconnu et laissent derrière elles des proches qui sont restés 
au pays.

Le point de rencontre avec les familles d’accueil se fait à 
Faverges ; l’émotion est grande. Après un moment de repos et 
de ravitaillement, les familles rejoignent leurs nouveaux lieux 
de vie. Sandrine admire les personnes qui, tout de suite, se 
sont portées volontaires pour accueillir des Ukrainiens ; « c’est 
une énorme charge de travail et de responsabilité ». Avec son 
mari Antoine, ils accueillent une maman et sa fille pendant une 
semaine avant de les accompagner jusqu’à Zurich en Suisse. 

Sandrine, Ingrid, Didier et Bastien resteront marqués par cette 
expérience traumatisante, par ce conflit si proche de nous ; mais 
ils auront aidé de nombreux ukrainiens à fuir et gardent des 
liens avec les familles ramenées en France. 

État civil

Sandrine, Ingrid, Didier et Bastien avec les 14 réfugiés

À la maison
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Bienvenue à eux:
Mattéo, Fabrice, Gilbert POUPART le 10 février
Mattéo, Christian, Lionel TRIPIED le 4 mars
Tiarama, Louane VONBALOU le 17 avril
Nora, Iris, Marta COSAT DEJAX le 25 mai
Elena, Florence, Bernadette BOGOSAVLIJEVICH VIDAL le 17 juin 
Louna, Méline, Joëlle BOISSIEUX le 20 juin
Milo CARDENAS le 25 juillet
Manea, Daniel TIATOA le 8 septembre
Leandre, Stéphane BELLEMIN le 9 octobre
Liv, Sophie STEMPNIEWICZ le 16 octobre
Victoire, Christine, Amandine BOURLION PERRET le 6 décembre

Tous nos vœux de bonheur :
Thomas PICHEROT et Corinne COTTAZ le 2 avril 
Alexis DENUNCQ et Ornella GUET le 20 août
Steven PERSON et Adeline MOREL le 10 septembre
Pierre JULLIEN et Nadine BORDEL le 12 novembre 
 
Ils nous ont quittés :
Josette GUETAT le 17 février
Paulette BONNARD le 12 avril
Thierry SEMANAZ le 20 juin
Martine LE BRETON le 16 novembre
Raymonde COLLONGE le 20 novembre
Madeleine MICHALLET le 4 décembre

État civil
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ASSOCIATION COMMUNALE 
DE CHASSE AGRÉÉ (ACCA) 
La chasse aux idées reçues
Une journée « porte ouverte à la chasse » à Faverges : c’est 
désormais un rendez-vous annuel incontournable. Dimanche  
23 octobre, 15 personnes non-chasseurs sont venues à la 
rencontre des chasseurs du village. Loin de la pression médiatique 
et des a priori, au-delà des caricatures, pour les connaître, savoir 
qui ils sont vraiment. Au-delà du coup de fusil qui fait peur, 
comprendre comment ils pratiquent en toute sécurité. Au-delà de 
la saison de chasse, c’est l’occasion de connaître ce qu’ils réalisent 
sur leur territoire en matière d’environnement et de préservation.

Durant une matinée, partager une partie de chasse, tout 
simplement, et se retrouver à la maison de la chasse autour  
d’un repas, confectionné avec les produits du terroir et préparé  
par les fines cuisinières de l’ACCA.

Lire aussi, en page 8 de ce bulletin, 
l’article « Le bon geste :  
que faire en cas de collision avec 
un animal sauvage ».  
Sur cette même page vous 
trouverez également des 
informations sur l’appli Vigifaune.

COMITÉ DES FÊTES

Comme chaque année, le Comité des Fêtes a aidé la Commission 
Culture à l’organisation de la fête de la musique le 17 juin.  
À cette occasion, les membres ont tenu la buvette et le snack. 
Cette manifestation a remporté un réel succès et les Favergeois 
trouvent toujours plaisir à s’y rendre.

Une seule manifestation à notre actif cette année, le bal des 
conscrits le 8 octobre ; la soirée choucroute du 12 mars n’ayant 
pas eu lieu, faute de réservation.  Cet événement, aidé par 
l’association « Génération Favergeoise » a permis aux jeunes 
Favergeois de se réunir et d’accueillir plus de 461 personnes. 

Une soirée rythmée au son endiablé, qui a fait vibrer les murs  
de la Halle des Sports. Le plus dur : le nettoyage de la salle !

Mais le Comité des Fêtes n’est pas seulement une association 
qui organise des événements.

Les bénéfices récoltés permettent d’acheter du matériel ou de  
la vaisselle afin de les prêter aux associations favergeoises 
ou de les louer aux particuliers (la liste des équipements à 
disposition est disponible sur le site de la mairie). Cette année, 
nous avons acheté une nouvelle friteuse et souhaitons investir 
dans une chambre froide en remplacement des réfrigérateurs  
à la Halle des Sports.

Le Comité des Fêtes s’est réuni à l’occasion de son assemblée 
générale le 3 novembre et c’est avec grand plaisir que nous 
accueillons cinq nouveaux membres. La présidente reste Wanda 
Simonutti et la nouvelle vice-présidente est Nafissa Barascud.

Nous tenons à remercier les membres ayant quitté l’association 
pour leur investissement et leur dévouement ainsi que la mairie 
pour son soutien tout au long de l’année.

L’aventure continue et nous souhaitons vivre l’année 2023  
dans la joie et la bonne humeur.

Installation d’un poste de tir

Porte ouverte à la chasse
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BOULE FAVERGEOISE
La Boule Favergeoise a débuté l’année 2022 par une vente à 
emporter de cassoulet fait maison : une nouveauté culinaire pour 
les Favergeois et une première occasion, après des périodes de 
confinement, de retrouver des animations au village et de 
partager un verre dans la convivialité. Ce fut vraiment un moment 
agréable. Cette manifestation a connu un franc succès et sera 
reconduite le 5 mars 2023 à la Salle des Fêtes. 

L’association a également organisé le 18 avril le traditionnel 
challenge Maurice Collonge, concours 32 doublettes ouvert aux 
licenciés de la région. 

Le 24 juin, une initiation à la boule lyonnaise a permis de faire 
découvrir ce sport à de nombreuses personnes au cours d’un 
moment très sympathique. 

Côté résultats sportifs, soulignons la qualification de plusieurs 
licenciés de la Boule Favergeoise aux championnats de France, 
pour représenter le département de l’Isère : Danielle Chenavier 
avec ses filles Rachel et Alice, en triples Féminines 3ème et 4ème 
division ; Manon Bernard avec Mathis Houet et Lilian Ferrand, en 
triples moins de 18 ; Henri Pilot, Daniel Jacolin, Daniel Gilibert, Alain 
Tripier et Daniel Cézard, en quadrettes vétérans. 

Des moments inoubliables pour ces joueuses et joueurs heureux de 
participer à ces grandes rencontres boulistiques. C’est un objectif 
important pour de nombreux boulistes de participer à un 
championnat de France et c’est toujours un réel plaisir de se 
qualifier. Pas de titre pour cette année… mais de bons souvenirs 
emmagasinés !

Le 3 août, une quadrette favergeoise composée de Danielle 
Chenavier, Florence et Jean-Michel Bernard, Annie et Daniel 
Cézard, a gagné le challenge des Présidents, concours regroupant 
les joueurs licenciés dans les différentes associations du secteur 
bouliste de La Tour du Pin.

Journée découverte

Filles  
en triplette

Les vétérans
en  quadrette

Les vainqueurs du challenge des Présidents

Bientôt, le cassoulet

Porte ouverte à la chasse

Favergeaoise en pleine action !
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TAKATAPELLA 
Bonne humeur en rythme…

Il est 20h00, nous sommes prêts à jouer. 
Nous, ce sont les 15 musiciens de l’association Takatapella.

Nos deux professeurs sont passionnés.

Pierre Vargoz, le fondateur du groupe, anime des stages  
le week-end plusieurs fois dans l’année. 
Si cela vous tente, venez découvrir ou vous perfectionner.  
Ce sont essentiellement des rythmes et chants traditionnels 
malinkés appris lors de différents voyages au Mali (travail sur 
les djembés, les duns), des rythmes antillais (tibois) et brésiliens 
(surdos, agogos…).

Raphaël Colin donne les cours hebdomadaires (les vendredis  
soir de 20h00 à 22h00 au sous-sol de la mairie) afin de préparer 
nos diverses prestations, d’élargir notre répertoire et d’initier 
les débutants.

Nous participons, à la demande, à divers évènements publics ou 
privés dans des fêtes de village, mariages, anniversaires…

En 2022, nous avons assuré 8 prestations dont 5 en « batucada » 
(en déambulation). En mars, nous avons animé les carnavals de 
Saint Clair de la Tour, Saint Chef et Les Avenières. En juin, nous 
étions bien entendu présents lors de la Fête de la Musique de 
Faverges et en juillet lors d’une fête de quartier à Villefontaine.  
Nos autres prestations se sont déroulées en « statique » (en 
restant au même emplacement) à Bourgoin-Jallieu en faveur  
de l’Ukraine, à Morestel avec la MJC et à la fête de la musique  
de La Tour du Pin.

Nous avons dû malheureusement annuler notre concert annuel 
du 2 avril par manque d’entraînements en commun en raison du 
contexte sanitaire. Mais, nous nous réjouissons à l’idée de vous 
retrouver nombreux pour notre concert qui aura lieu samedi  
25 mars 2023.

DON DU SANG 
TOUS CONCERNÉS PAR LE DON DE SANG !

L’amicale s’active pour rechercher toujours plus de donneurs  
car le sang humain est indispensable et ne peut se « fabriquer ». 
Les besoins des malades sont en constante augmentation !

Irremplaçables et vitaux, les produits sanguins sont utilisés 
dans deux grands cas de figure : les situations d’urgence et les 
besoins chroniques, pour lesquels une transfusion sanguine peut 
contribuer à guérir ou à soulager les patients. Personne ne peut  
se dire à l’abri d’un besoin de sang !

L’Établissement Français du Sang (EFS) est l’opérateur unique de 
la transfusion sanguine qui comprend le don de sang, le don de 
plasma, de plaquettes, ou encore de moelle osseuse. Il garantit  
la sécurité et la qualité de la chaîne transfusionnelle, du donneur 
au receveur.

Pour donner son sang, il faut prendre rendez-vous si possible sur 
internet : mon-rdv-dondesang.efs.sante.fr ou se présenter lors  
des collectes mobiles.

En 2022, nous avons comptabilisé 250 dons sur nos deux 
communes. Nous sommes satisfaits de ce résultat même si nous 
observons une baisse par rapport à 2021 (289 dons). 

Cette année, Fabrice Goguet a été mis à l’honneur par l’EFS 
pour ses 150 dons. Le diplôme et l’insigne de 6e niveau lui ont 
été remis par le représentant de l’Union Départementale ; un 
moment particulièrement émouvant et un exemple à suivre. Nous 
remercions et félicitons Fabrice pour sa régularité et sa constance.

Nouveauté de l’automne : une collecte sur le thème d’Halloween a 
été organisée et a attiré 68 donneurs dont six nouveaux. Outre les 
décorations et les déguisements, un velouté de potiron a été servi 
en guise de collation. 

DONNEZ DE LA VIE, OFFREZ VOTRE SANG !        

L’ Amicale vous souhaite une belle année 2023

Régis, Jean-Yves président, Daniel vice-président, Manu et Raymond membres du CA.

Régis (secrétaire adjoint) qui a eu l’idée d’associer la collecte à 
Halloween avec le velouté de potiron, Christelle (porte-parole 
de l’EFS), Evelyne (secrétaire) au service du potage et Maurice 
membre du Conseil d’administration de l’Amicale.

Remise du diplôme à Fabrice Goguet
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AMICALE DES SAPEURS POMPIERS  
LA BÂTIE-FAVERGES
Le mot de l’Adjudant-Chef Sébastien Violino, chef de caserne.  
Depuis ce mois d’août 2022, j’ai l’honneur de prendre le 
commandement de la Caserne de La Bâtie-Montgascon, 
succédant au Capitaine Robert Anselmoz. Je le félicite une 
nouvelle fois pour sa remarquable carrière et lui souhaite  
une belle et longue retraite.

Le quotidien des Sapeurs-
Pompiers est d’assurer les 
missions de secours à la 
personne, la lutte contre 
les incendies ainsi que la 
protection des biens et de 
l’environnement. Pour les 
mener à bien, les Pompiers 
Volontaires de notre caserne 
interviennent et se forment 
principalement sur leur temps 

de repos. Je tiens à les remercier pour cet engagement.

Cette année, cinq nouveaux pompiers ont rejoint nos rangs. 
N’hésitez pas à venir à notre rencontre afin de découvrir notre 
fonctionnement et nos activités. Nous serons heureux de pouvoir 
échanger avec vous et peut-être susciter de nouvelles vocations.

Le mot de Fabrice Goguet, président de l’Amicale.  
Cette année 2022, les amicalistes ont honoré le départ en 
retraite de leur ancien chef de caserne Robert Anselmoz qui 
nous avait rejoints en 1978.

Au cours de l’année, nous participons à de multiples épreuves 
sportives dans la région : concours de boule lyonnaise, trails 
organisés par les autres amicales et courses de VTT sapeurs-
pompiers ou uniforme (gendarmes, policiers, douaniers).       

De futures recrues potentielles pour les Sapeurs-Pompiers : 
Noémie et Samuel ont pointé le bout de leur nez cette année ! 
Noémie comble de joie ses parents, Amandine et Benjamin ; 
Samuel fait le bonheur de ses parents Constance et Sylvain  
mais aussi de ses frères, Paul et Victor. 

Nous félicitons chaleureusement les heureux parents et leur 
souhaitons de beaux moments en famille. 

Les membres de l’Amicale vous remercient infiniment de 
l’accueil chaleureux dont vous faites toujours preuve lors  
de nos manifestations et de la distribution de nos calendriers. 

Belle et heureuse année 2023.

Robert Anselmoz, 
Capitaine des 
sapeurs-pompiers  
de La Bâtie-Faverges 
quitte la caserne  
pour une retraite  
bien méritée !  
Entré chez les 
pompiers en 1978, 
à 21 ans, Robert 
ne compte plus les 

années ! Toujours très impliqué dans ses fonctions,  
il a dû demander sa retraite atteint par la limite d’âge de 65 ans.

— Quelle a été ta motivation pour entrer dans le corps de 
sapeurs-pompiers volontaires ? 
Tout d’abord, l’exemple de mon père, pompier de 16 à 57 ans 
mais aussi la volonté d’aider les gens. 
À l’époque, dit-il, on avait du vieux matériel qu’on a remplacé 
petit à petit. Je me souviens d’une vieille motopompe qu’on 
a vendue à des pompiers de la Nièvre. On a noué des amitiés 
indéfectibles avec certains d’entre eux. On apprenait avec  
les anciens. Maintenant, les nouvelles recrues ont un cursus  
de formation très complet.

— Quelles sont les qualités d’un sapeur-pompier ?  
D’abord vouloir aider les autres, être polyvalent (grimper,  
ne pas avoir peur du sang…), être discipliné, faire preuve 
d’abnégation car cela demande beaucoup de temps, en 
formation, en astreinte, en intervention pour le pompier  
mais aussi pour sa famille…

La carrière de Robert en résumé 
Cette vocation, Robert l’a voulue sans faille, gravissant les 
échelons : Caporal en 1985, Sous-officier en 87, Officier en 2000, 
Chef de caserne en 2003, Chef de groupe en 2005 ;  
cela lui permettait d’intervenir sur les grosses interventions.  
Son investissement l’a également amené à être membre depuis 
40 ans du bureau de l’Amicale des Sapeurs-Pompiers de  
La Bâtie-Faverges qui œuvre pour apporter de la diversité  
et du soutien chez les sapeurs-pompiers volontaires.

On ne peut que remercier Robert de cette carrière au service 
des autres et lui souhaiter de profiter au mieux de sa famille.
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SOU DES ÉCOLES 
Rétrospective de l’année 2022 pour le Sou des Écoles !  
3-2-1 Action !

Les restrictions liées au COVID se sont levées petit à petit mais ont 
encore été malgré tout quelque peu contraignantes.

La chorale n’a pas pu avoir lieu mais nous avons vendu 
d’excellentes pizzas. Même si le premier pizzaiolo retenu nous a 
fait faux bond deux jours avant la distribution, celui de La Chapelle 
de la Tour est venu à notre rescousse (tel un chevalier sur son 
cheval blanc) pour nous préparer la centaine de pizzas que vous 
aviez commandées. Que d’émotions pour les membres ! Qu’à cela 
ne tienne, les pizzas étaient très bonnes et nous renouvellerons 
l’opération avec notre héros en 2023.

Le Sou a offert un goûter gourmand aux enfants pour célébrer 
Mardi Gras. 

Le vide grenier a été une belle édition ! Plus de 200 mètres de 
stands vendus, plusieurs centaines de visiteurs, des exposants 
ravis et une équipe du Sou qui s’est enfin retrouvée après deux 
années compliquées. Nous espérons que vous y avez trouvé votre 
bonheur ! 

Cette année, la traditionnelle chasse aux œufs est devenue un 
rallye nature à travers le village. Plusieurs indices étaient cachés 
le long d’un parcours qui passait dans le parc du château et dans 
les rues de Faverges. Le mot mystère à trouver était FABRICAS 
qui était le nom de notre village au Moyen-Âge. De grands débats 
ont eu lieu autour d’indices douteux… et toutes les joues étaient 
recouvertes du bon chocolat de Comptoir de Campagne.

La vente de plants et fleurs a encore plu à de nombreux jardiniers. 
Les potagers et jardins favergeois ont pris de belles couleurs 
au mois de mai ! L’action sera reconduite en 2023 avec des 
nouveautés pour vous satisfaire toujours plus.

La fête d’été avait tout pour être belle et réussie ! Les enfants 
avaient préparé un magnifique spectacle au thème « C’est la fête ». 
La kermesse a tenu toutes ses promesses. La soirée dansante 
nous a fait nous déhancher jusqu’au bout de la nuit. Mais, parce 
qu’il y a un mais, le réveil du dimanche matin a été un grand choc 
pour toute l’équipe. Vous avez été nombreux à nous informer de 
troubles digestifs, d’inconforts, suite au repas servi. S’en est suivi 
de nombreuses semaines extrêmement difficiles : ARS, presse, 
gendarmerie, enquêtes… À ce jour nous sommes encore pleins de 
doutes ; l’enquête est toujours en cours. 

Nous nous sommes posés beaucoup de questions mais nous 
avons réussi à nous remobiliser, car notre engagement est pour 
les enfants, pour nos enfants ! Ils doivent pouvoir continuer à faire 
de beaux projets avec leurs enseignants.

Un nouveau bureau, de nouvelles recrues, c’est reparti pour une 
nouvelle année ! 

La randonnée Halloween a été plébiscitée et largement saluée par 
les participants. Elle n’avait pas eu lieu depuis trois ans, quelques 
améliorations sont déjà envisagées pour l’édition 2023.

La vente des calendriers est toujours un moment privilégié pour 
nous car nous allons à votre rencontre. Et vous nous réservez 
toujours un accueil chaleureux ! Cette année le calendrier que nous 
vous avons proposé est haut en couleurs, car nous souhaitons que 
l’année 2023 soit pétillante !

Décembre, les mandarines, la cannelle, le vin chaud… Noël 
arrive ! Nous vous avons proposé une vente de sapins de Noël 
qui proviennent comme depuis toujours d’une productrice locale. 
Les enfants ont pu rencontrer le Père-Noël (presque le vrai de 
vrai !) et déposer leurs listes de cadeaux. Nous avons organisé 

un mini marché de Noël avec un producteur de miel du village 
et des décorations de Noël en bois fabriquées par un passionné 
Favergeois.

Durant l’année les enfants ont fait du poney (GS), ont participé à un 
cycle aviron-voile (CM1-CM2), sont allés voir des spectacles et ont 
fait des sorties culturelles et éducatives. Du petit matériel a pu être 
acheté pour que nos enfants puissent faire leurs apprentissages 
avec des outils toujours plus adaptés à leurs besoins.

Nous remercions Thomas et Delphine de Comptoir de Campagne 
qui sont d’une aide précieuse toute l’année. La mairie, les agents 
municipaux et le Comité des Fêtes pour leur aide morale et 
matérielle. Les enseignants qui proposent toujours de beaux 
projets pour nos enfants.

Nous sommes prêts pour cette nouvelle année à vos côtés. 
Le Sou c’est nous, le Sou c’est vous, le Sou c’est nous tous, 
ensemble, et pour tous les écoliers de notre commune !

Alors MERCI !

Fête d’été

Fête d’été

Vide-grenier

La choré’ du Sou
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FAVERGES SOLIDARITÉ UKRAINE 
Une nouvelle association a vu le jour cette 
année ; nous aurions aimé qu’elle n’existe 
pas… L’année a été marquée par l’invasion 
de l’Ukraine et la guerre qui s’ensuivit.  
Sensibles à la situation dramatique des 
habitants de ce pays, un groupe d’une 
trentaine de Favergeois a voulu apporter 
sa pierre à l’édifice pour aider les réfugiés.

Après une première rencontre début juin, le projet est lancé et 
l’association voit le jour. Son but est de rendre habitable une 
maison du centre-village mise à disposition par la Municipalité, 
d’accueillir une famille ukrainienne et de l’aider dans les 
démarches du quotidien (administratives, recherche d’emploi, 
scolarité, transport…).

De septembre à novembre, les membres de l’association et 
des volontaires se sont retroussés les manches pour le grand 

nettoyage et les travaux : pose des parquets, peinture du logement, 
plomberie, électricité (pour ces deux derniers points, nous 
remercions chaleureusement Pierrick et David). Ouf, les travaux 
sont enfin finis !  

Entre temps, un appel aux dons et/ou à l’adhésion à l’association  
a été lancé auprès des villageois. 

L’élan de générosité a dépassé nos espérances à tel point qu’il a 
fallu décliner certaines propositions dès lors que l’appartement 
a été entièrement meublé. Les sommes récoltées vont permettre 
de payer les premières factures et d’assurer les besoins 
élémentaires de nos hôtes pendant quelques mois.

Cette fin d’année a vu le projet se concrétiser avec l’accueil 
d’une famille ukrainienne : un couple et ses trois enfants arrivés 
récemment en France dans un centre d’hébergement à Grenoble.

Nous mettons tout en œuvre pour que cette famille se sente chez 
elle, en sécurité. 

La solidarité est une valeur chère à notre équipe et notre village ! 
Nous remercions toutes celles et ceux qui nous ont apporté leur aide. 

Fête d’été

Magnifique spectacle des enfants

Chasse aux œufs
Corvée d’épluchage
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ASSOCIATION SPORTIVE  
ET CULTURELLE (ASC) 

CONCERT DE PIERRE LEMARCHAL

Enfin ! Après plusieurs reports, nous 
avons pu organiser le concert de Pierre 
Lemarchal. C’était la deuxième fois que nous 
l’accueillions avec ses musiciens : Evelyne 
et Marc Prévot. Quel plaisir de les retrouver 
avec leur sympathie, leur humilité mais 
aussi leur professionnalisme. Un souci ?  
Un doute ? Ils nous rassuraient avec un  
« Ne t’inquiète pas, ça va aller ». Finalement, 
ce sont eux qui stressaient le moins.

Pourtant tout n’était pas rose ! Sur fond de COVID, on ne savait 
pas, une semaine avant, si on allait le maintenir. On a du se voir, se 
revoir, échanger par l’intermédiaire de Claudie Valette, la référente 
locale de l’association Grégory Lemarchal. Et puis à notre dernière 
réunion, nous avons pris des décisions pour pouvoir organiser le 
concert dans de bonnes conditions et dans le respect des règles 
sanitaires : pass sanitaire, port du masque toute la soirée, pas de 
buvette. Et ensuite, le doute, comment allait réagir le public ? 

Samedi 11 décembre 2021, 19h00, la porte de la Halle Marcel 
Vergnaud s’ouvre, les premières personnes entrent et tous nos 
doutes disparaissent. Merci à vous qui êtes venus d’avoir accepter 
toutes ces contraintes.

En récompense, vous avez eu un superbe concert ! Pierre 
Lemarchal « donne tout » sur scène, il est proche de son public.  
Sa voix a rempli la Halle et a fait vibrer nos cœurs. Ses reprises  
de Michel Sardou à Johnny Hallyday sont magnifiques.

Puis le concert s’est terminé. Nous avons vécu un beau moment 
avec la remise d’un portrait de Grégory par un spectateur.

Ensuite, il a fallu ranger les chaises et la scène pour nous… leur 
matériel pour eux. Éreintés 
mais heureux, tout comme 
en 2018, nous avons enfin 
partagé un moment autour 
de la table :  
une modeste « auberge 
espagnole ». Que de beaux 
souvenirs ! 

Vous n’y étiez pas ? 
Dommage ! 

Pourquoi ne pas se fixer 
rendez-vous en 20… pour 
un nouveau concert ?  
Qui sait !

À bientôt alors…

COULEURS DU MONDE
Le dimanche 16 octobre, l’ASC a organisé son 3e marché  
solidaire. À cette occasion, le village a été habillé de tipis  
et de décorations multicolores. 
Cette journée était placée sous le signe de la solidarité,  
de la rencontre et du partage.
Une vingtaine d’associations de la région sont venues faire  
découvrir au public leurs actions, vendre de l’artisanat et  
proposer des spécialités culinaires.
Les divers ateliers : chant africain, percussions, calligraphie  
ont eu un vif succès. Tout comme les musiciens du groupe  
« La Puce à l’oreille » qui s’est produit l’après-midi.
Le public, nombreux, a participé à cette journée dans une  
ambiance conviviale et dense en échanges grâce à la diversité  
et à la richesse des exposants.
Nous vous donnons rendez-vous dans deux ans pour  
la nouvelle édition.
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LA NOUVELLE SECTION  
SPORT POUR TOUS « GYM ADAPTÉE »

Jeudi matin, 11h. Un rendez-vous à ne pas manquer ! 
C’est le ballet des voitures, le covoiturage est roi. Louise 
emmène Aimée, Monique et Denise, certaines viennent à pied, 
d’autres du village d’à côté…
Qu’y a-t-il de si important ? La gym ! La gym adaptée pour 
les seniors. Séance menée par Delphine qui allie humour, 
prévenance et professionnalisme.
Tout a commencé début d’année 2022. Un atelier Senior est mis 
en place. Il aura tellement de succès qu’une section Sport Pour 
Tous est créée au sein de l’ASC.
14 personnes se retrouvent. Petit bonjour devant un café et c’est 
parti. On dérouille les articulations, les mouvements se font plus 
amples… Les sourires sont quelquefois crispés. Eh oui, gym 
adaptée ne veut pas dire que tout est simple. Il faut la lever cette 
jambe, il faut tenir l’équilibre ou bien aller toucher ce pied qui 
est si loin.
Aimée se plaît à dire qu’elle vient autant pour les exercices  
que pour les rencontres. Je crois que c’est pareil pour tout  
le monde… et c’est bien là la réussite !

Portrait de Delphine Fretty
Sportive dans l’âme, Delphine a pratiqué longtemps la course de 
chiens de traîneau. À un tournant de sa vie, armée d’une force 
de caractère incroyable et d’une envie de réussir, elle décide de 
faire du sport son métier. Après de longues années de formation, 
elle est aujourd’hui cet entraineur sportif que l’on connaît.
— Quelles disciplines encadres-tu ?
Longtemps, j’ai encadré des séances de fitness. J’ai passé la 
main à ma fille. Maintenant, j’interviens en sport adapté, comme 
à Faverges, en gym douce, en gym d’entretien ou Pilates pour 
les personnes à partir de 50 ans. J’ai gardé 2 créneaux pour les 
jeunes enfants de 3/4 ans, j’adore ! C’est moi qui ai monté tous 
les clubs dans la région Nord-Isère, pas loin d’une dizaine.

— Quelle est ta formation ?
Après ma formation de base, je me suis perfectionnée. Je suis 
agréée Sport Santé, avec les spécialités suivantes : diabète et 
cœur ; gestes et équilibre ; gestes et posture ; cancer et sport ; 
sport sur prescription médicale. Je suis également animatrice 
et formatrice en marche nordique et Sport Santé. Il me reste 
à suivre la formation sur la prise en charge des personnes 
obèses.
— Quelles sont tes qualités ?
Ma motivation première est d’aider les gens qui en ont besoin. 
J’ai également beaucoup d’empathie. J’aime expliquer le 
pourquoi des exercices, les adapter aux difficultés de certains.
Je suis très impliquée par ce que je fais, ce qui m’a conduite 
à être la présidente Sport pour Tous pour le département de 
l’Isère.
— Quelles sont les qualités d’un bon formateur selon toi ?
Il y en a 2 essentielles. Tout d’abord, la motivation et la 
bienveillance. Enfin, avoir de bonnes bases. En effet, il faut une 
bonne connaissance du corps, aller progressivement dans les 
exercices sinon on court à la catastrophe et bien sûr, continuer  
à se former. 
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BCFD
Durant cette année 2022, petits et grands ont pu jouer au basket 
dans les meilleures conditions. Rien à signaler au niveau du 
palmarès, mais nous avons vu de belles confrontations dans nos 
gymnases. Lorsqu’on voit l’envie et les qualités sportives de nos 
plus jeunes participant au baby-sport, on se dit que le meilleur 
est à venir. Cette activité, dédiée aux 3-4 ans, remporte un franc 
succès grâce à ses animateurs surmotivés !

Baby-sport tous les samedis  

matin (3-4 ans)

Le club vit au rythme des matchs, des entraînements,  
des manifestations et de tous ces moments passés dans  
nos gymnases ! 

Petit tour d’horizon des évènements de la saison. 

Stage jeunes à Autrans 

en fin d’année

Un nouvel employé

Cette année nous accueillons avec plaisir un Favergeois dans notre 
équipe d’entraineurs. Matias Robin vient d’être embauché en tant 
que stagiaire en alternance. Depuis longtemps il avait envie de 
se diriger vers le basket et plus précisément vers l’encadrement. 
Il vient de commencer une formation de 3 ans 
mêlant le basket, l’encadrement des enfants 
ainsi que la connaissance du monde associatif. 
Il s’occupe chez nous en particulier des jeunes 
de 3 à 11 ans ! Par ailleurs, il suit une formation 
d’arbitre officiel. Un véritable « couteau suisse » 
qui va œuvrer pour aider le club ! Toujours 
souriant et de préférence avec un ballon à la main, 
vous le croiserez très probablement au bord des 
terrains ou sur le terrain avec ses copains en 
U17M, si vous vous promenez les jours de match 
à la Halle.

Un tournoi de fin d’année internationnal !

Parmi les 160 équipes inscrites à notre traditionnel tournoi 
de basket (un record !), nous avons eu le plaisir de recevoir 
cette année deux valeureuses équipes anglaises (de Bath plus 
précisément). Merci à elles pour le déplacement et à la famille 
Charvet pour la logistique ! 

Du changement chez les seniors

CHEZ LES FILLES, le club poursuit son travail prometteur avec 
l’ABCC (club de basket de Corbelin). Après trois années d’entente 
au niveau des jeunes, c’est maintenant chez les seniors filles que 
l’ABCC et le BCFD se sont rapprochés. En effet, nous présentons 
maintenant des équipes seniors communes. Ce début de saison 
est très encourageant. L’équipe 1 figure en tête en première 
division du championnat départemental. Elle envisage de jouer  
les premiers rôles avec en ligne de mire l’envie d’évoluer au 
niveau régional. 

CÔTÉ GARÇONS, l’effectif a été chamboulé par des départs 
et arrivées de joueurs et la venue d’un nouvel entraîneur 
expérimenté, Fréderic Pichon. Ce groupe nombreux permet 
d’avoir deux équipes évoluant en première et troisième division 
départementale. Même si le début d’année a été compliqué avec 
quelques blessures, nul doute que les garçons vont se reprendre 
avec l’objectif d’accrocher le haut du tableau.

Venez voir jouer ces équipes, l’ambiance est toujours agréable !

Soirée dansante

La fin d’année a été l’occasion de nous retrouver pour la 
traditionnelle soirée dansante du club ; au programme, une 
expédition dans le « grand nord ». Les convives avaient revêtu 
leurs plus belles tenues d’hiver. Mais pour se réchauffer, Jean-
Paul, notre incontournable chef-cuisinier nous avait concocté  
un excellent couscous ! Il a été bien épaulé par les petites mains 
du BCFD…  et il en faut pour préparer un tel festin. Un mélange de 
culture et d’ambiance apprécié par toutes et tous !

Cross de rentrée réussi

L’objectif des quatre organisateurs (Nicolas, Patrice, Farès et 
Clément), était de remettre sur pied le cross de Faverges, apprécié 
des coureurs, et de l’ouvrir à tous en ajoutant des parcours 
enfants.

Sous un soleil généreux et avec pas moins de 90 adultes et autant 
d’enfants, cette première édition du cross « made in BCFD », 
baptisé cross du Château, a été une réussite. Le parcours, toujours 
vallonné, proposait cette année un passage inédit dans le parc 
du château pour terminer les 13 km du parcours. Mais ne vous 
inquiétez pas, la difficulté est restée intacte ! 

Cette année, les vainqueurs sont Mylène Bacon, d’Annemasse  
en 58,24 minutes, et Jonathan Gaihot, d’Aix-les-Bains en  
53,25 minutes. Records à battre pour l’année prochaine ! 

Chez les jeunes, trois courses furent disputées. La course reine 
des maternelles est venue conclure cette matinée réussie.  
Tous les enfants sont repartis avec leur diplôme de coureur. 

Nous remercions le Comité Environnement qui était présent  
pour animer des stands fort appréciés des enfants !

Rendez-vous l’année prochaine pour une deuxième édition  
le dimanche 18 septembre. N’est-ce pas une bonne résolution  
pour l’année 2023 ?

Matias et  
son tuteur Yoann,  
employé du club
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Jean-Noël Durand, Favergeois de cœur !

Jean-Noël habitait à Chélieu, mais 
depuis une quarantaine d’années  
il a marqué de son empreinte  
la vie favergeoise.

Son départ le 16 novembre 2022 a 
bouleversé bon nombre de Favergeois.

C’est par le basket, l’ASC Faverges 
(c’était avant le BCFD et la fusion 
Faverges-Dolomieu) que Jean-Noël est 
devenu « Favergeois de cœur », comme 
il le disait lui-même !

Le niveau sportif était plutôt bas à son arrivée… mais tout au 
long des années 80 et 90, il a su bâtir un socle avec des bases 
solides pour gravir, avec l’équipe senior masculine, les échelons 
départementaux puis régionaux.

Jean-Noël s’est totalement engagé dans son rôle d’entraineur ; 
il a transmis aux joueurs une exigence de résultats et permis 
à chacun d’eux de donner le meilleur de lui-même au sein 
d’un groupe soudé. Il savait trouver les mots et les méthodes 
d’entrainement pour galvaniser une équipe ; c’était un grand 
meneur d’homme ! Son investissement bénévole pour l’équipe, 
pour le club, était extraordinaire. 

Et puis, pour décompresser, il y avait systématiquement 
les troisièmes mi-temps. Des casse-croûtes, des parties de 
coinche… Ces moments de détente apportaient une grande 
cohésion au sein de l’équipe et du club dans son ensemble,  
ils fidélisaient aussi les supporters.

Au-delà du basket, tout ce qui se passait à Faverges intéressait 
Jean-Noël. Après avoir stoppé sa carrière d’entraineur, tant que 
sa santé le lui a permis, il a partagé avec ses amis Favergeois 
des moments conviviaux avec notamment ses chevaux, 
pour les mariages, les anniversaires… et aussi la soirée du 
8 décembre avec des promenades en calèche pour les enfants. 

C’était un homme passionné de basket. Sensible, émotif, parfois 
tourmenté, mais toujours prêt à rendre service.

« Tous ceux qui ont eu le plaisir de vivre avec toi tous ces 
moments mémorables à Faverges, ne t’oublieront pas ! »

Tournoi

Sénior Filles

1re édition  
du cross  
du Château

Préparation du couscous

Tournoi internationnal de fin d’année, 
l’équipe anglaise de Bath
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FAMILLES RURALES  
LA BÂTIE-FAVERGES
Cette année, l’association a fait peau neuve avec de nouveaux 
bénévoles et un nouveau bureau.

Nos cafés papotages se poursuivent une fois par mois, les jeudis 
de 8h30 à 11h00. Ils sont ouverts à tous et permettent d’échanger 
autour de la parentalité et de l’éducation. 

Deux soirées jeux ont attiré beaucoup de monde. La première 
était axée sur les jeux de société ; la seconde, pour clore la saison, 
proposait des activités et des jeux autour du recyclage et du zéro 
déchet. 

Théâtre

Notre intervenante théâtre, Valérie Gaillard, a animé un atelier de 
création de marionnettes. Les participants sont repartis avec leur 
réalisation. 

Fin juin, lors du spectacle de notre club théâtre, les enfants ont 
présenté plusieurs saynètes et les adultes ont joué une longue 
pièce. Parents et bénévoles ont contribué à la création des décors 
et accessoires.

Le Collectif de l’Âtre a organisé une journée autour du théâtre ;  
les enfants ont imaginé ensemble une histoire et réalisé différents 
ateliers. 

Mini-camp

Cet été, le centre de loisirs a accueilli une cinquantaine d’enfants 
sur cinq semaines. 

Une quinzaine d’enfants est partie en mini-camp une semaine 
autour du lac de Paladru. Ils ont dormi sous les tentes et pratiqué 
différentes activités nautiques. La vente de brioches a permis de 
financer une partie du séjour. 

Inter-centres

Les enfants de La Bâtie-Faverges, des Abrets en Dauphiné, 
de Saint-André-le-Gaz et de Val-de-Virieu se sont rencontrés 
lors d’une journée inter-centres au Parc Bisso des Abrets. Au 
programme, une bataille de couleurs que nous avons remportée !

CLUB DU BON TEMPS 
Cette année encore Le Club du Bon Temps n’a rien perdu de son 
dynamisme à poursuivre ses activités pour le plus grand plaisir 
de ses adhérents.

Le rendez-vous du jeudi après-midi à la Salle du Club a été 
maintenu pendant la saison estivale

Cette décision s’est avérée judicieuse.

Tout au long de l’année la présence au club est diverse suivant 
les disponibilités de chacun avec toujours une assez bonne 
fréquentation et nous en sommes très heureux.

Nous avons inauguré l’offre du café à l’accueil et maintenu la 
collation également offerte en cours d’après-midi ; deux moments 
très appréciés.

Les activités proposées sont ludiques, telles que jeux de cartes 
(belote, coinche, tarot, rami) mais aussi sorties spectacles et 
restaurants.

Quelques évènements de l’année écoulée bien appréciés : le casse-
croûte diots, le repas surprise, la sortie spectacle à Seyssins, le 
gros goûter d’automne, le traditionnel repas de Noël et pour finir  
la dégustation de la bûche de Noël.

Les équipes en place (bureau et administration), dévouées et 
compétentes, œuvrent au mieux des intérêts du club et de son 
avenir.

Jeunes ou moins jeunes retraités, nous vous invitons à venir nous 
rejoindre, vous serez chaleureusement reçus.

Début octobre, notre centre, ainsi que celui de Saint-André-le-Gaz, 
a participé à la première édition de l’inter-villages. Les enfants  
se sont affrontés lors de différentes épreuves pour remporter  
le trophée. 

Solidarité

Les enfants du centre de loisirs ont fabriqué des décorations de 
Noël vendues au 
profit du Téléthon.

Ils ont également 
confectionné un petit 
cadeau glissé dans 
les paniers de Noël 
des Aînés du village.
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HONNEUR À NOS AÎNÉS
Une année toute en images  !

Honneur à nos Aînés, une équipe motivée, heureuse 
d’accueillir Anne-Sophie, Luc, Patricia et Barbara qui viennent 
gonfler nos rangs. Avec ce renouveau, les idées fusent, 
l’entraide et la bonne humeur aussi !

LANGUE DE BŒUF 
La « langue de bœuf à emporter » a connu un très grand succès. 
Au hasard des rencontres, certains nous la réclament ; c’est le 
seul moment de l’année où ils en mangent ! Il faut dire, toute 
modestie mise à part, qu’elle est vraiment bonne ! 
D’ailleurs, dans un bulletin précédent, nous vous avions promis 
la recette de la sauce verte… La voici :

Prenez un pot de moutarde, une Prenez un pot de moutarde, une 
bonne huile de tournesol, du sel, bonne huile de tournesol, du sel, 
du poivre, du persil, du vinaigre et du poivre, du persil, du vinaigre et 
c’est parti. Mettez deux cuillères de c’est parti. Mettez deux cuillères de 
moutarde dans un grand bol, versez moutarde dans un grand bol, versez 
l’huile petit à petit en filet en l’huile petit à petit en filet en 
mélangeant vigoureusement, ajoutez mélangeant vigoureusement, ajoutez 
deux cuillères à soupe de vinaigre, deux cuillères à soupe de vinaigre, 
salez, poivrez. Ajoutez le persil au salez, poivrez. Ajoutez le persil au 
dernier moment, et hop, à table ! dernier moment, et hop, à table ! 

SOIRÉE CONVIVIALE 

Justement, parlons de rencontres. N’ayant pu organiser la 
soirée du 8 décembre ni célébrer les vœux, le vendredi 20 mai, 
la municipalité a offert une soirée conviviale. Une belle occasion 
pour nous de proposer un barbecue. Une bonne soirée qui s’est 
prolongée fort tard  !

LASAGNES

Autre rendez-vous incontournable :  les lasagnes…

REPAS DES AÎNÉS

Tout commence par une 
équipe bien échauffée… 
Une salle bien 
décorée… 

Et surtout des Aînés 
dans cette salle, mais 
moins nombreux 
qu’aux éditions 
précédentes. Gageons 
que l’an prochain ils 
seront tous présents et 
en pleine forme  !

Notre chanteur animateur, Jean-Loup Rossi, 
admirable de sympathie et à l’écoute de son public, 
a su apporter l’énergie que nous attendions tous  !

Les convives 
nous ont ravis 
en poussant 

la chansonnette, en mexicain,  
pour certains.

Georges 
est 
retourné chercher ses carnets de 
chansons et nous a étonnés par son 
répertoire 
varié.  
Il aurait 
presque 
volé la 
vedette à 
Jean-Loup  !

Enfin, les filles se sont déhanchées 
sur des musiques entraînantes  : 
madison, rock…

Folle journée  ! 

Un autre bon moment de la langue  
de bœuf  : les rencontres
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Nos 24 associations

• Association Communale de Chasse Agréée (ACCA) 
Présidente : CHENAVIER Danielle 06 19 02 40 90 - 04 74 88 03 96 
danielle.chenavier@orange.fr - chasseursfaverges.blogspot.fr

Pratique de la chasse – Gestion durable des espèces - Régulation  
des animaux classés nuisibles

• Aide à Domicile en Milieu Rural (ADMR)
Présidente : VERGNAUD Denise 04 37 05 16 72 - 04 74 83 00 94  
Maison des services - 191 Route de la Soie 38110 La Bâtie-Montgascon 

04 37 05 16 72 - admrfato@fede38.admr.org 
Permanences le lundi de 14h00 à 16h00 et le vendredi de 10h00 à 12h00. 
Du personnel qualifié et compétent au service des personnes âgées ou 
handicapées, et pour toute famille ayant besoin d’une aide ponctuelle (aide 
à la toilette, ménage, repassage, faire les courses, confection de repas…)

• Amicale des Donneurs de Sang  
La Bâtie-Faverges Président : REGIS Jean-Yves  
07 86 83 92 35 - jean-yves.regis@orange.fr
Aide à l’Établissement Français du Sang : faire 

connaître et promouvoir. Organisation des deux collectes annuelles  
à Faverges de la Tour et deux à la Bâtie-Montgascon 

• Amicale des Sapeurs Pompiers  
La Bâtie-Faverges Président : GOGUET Fabrice 06 70 70 98 86  
amicale.spbf@gmail.com
Soutien d’activités des pompiers - Participation  
aux activités pour les familles des pompiers

• Amicale du personnel communal
Présidente : AVINENC Gaëlle
Actions, entraide et amitié entre collègues

 
• Association Sportive et Culturelle (ASC)
Président : MAGOTTE Thibaut 06 12 93 34 59 - thibamag@gmail.com
Activités diverses permanentes sportives ou 
culturelles. Organisation de stages durant l’année.

•  Badminton : DREVET Réjane 06 64 06 59 76 / MORAL Nathalie 06 86 57 42 93  
bad.asc.faverges@gmail.com

•  Accords du Monde : CEZARD Pascale - jpcezard@aol.com  
LLAMAS Nicolas - nicolas.llamas@gmail.com

•  Gymnastique / Body Art : MOREL Linda 06 08 74 58 49 - lindachmorel@outlook.fr
•  Musculation et Intens Training : GILIBERT Théo 06 65 60 56 24 - theoglbt@gmail.com 
•  Scrabble : KINZONZI Lucien 06 47 95 95 13 - kin.b@wanadoo.fr
•  Tennis et Pickleball : MAGOTTE Thibaut 06 12 93 34 59 - thibamag@gmail.com
•  Gymnastique : COTTE Marie-Pierre 06 82 13 92 75 - marie-pierre.cotte@wanadoo.fr
•  Stage N’Zembo : LASSALAS Nicole 06 32 33 04 07 - nicole.lassalas@orange.fr
•  Sport adapté : FRETTY Delphine 06 83 85 45 79 - delphine.frety@live.fr 

• Basket Club Faverges Dolomieu (BCFD)
Présidente : GEYNET Valérie 06 15 97 22 47 - Vice-Président RICHARDOT 
Clément - contact@bcfd.fr - www.bcfd.fr
Club affilié à 2 fédérations FFBB et UFOLEP

• Club du Bon Temps
Président : GILIS Jean-Pierre 06 23 16 38 30 - Renseignements : Mme PECLIER Suzanne  
04 74 88 84 94 - Mme ROBBIANI Lili 04 74 88 87 77 - Mme SEMANAZ Nicole 04 74 88 83 34
Association de retraités qui organise tout au long de l’année  
des activités diverses et variées

• Familles Rurales Association La Bâtie-Faverges
Présidente : BRIZARD Virginie 
association@famillerurales-batiefaverges.fr
Centre de loisirs « Les petits Canuts » 04 74 88 35 68

• Boule Favergeoise - Co-présidents : CEZARD Daniel  
06 21 21 10 41 / BERNARD Jean-Michel - florencegallien68@gmail.com
www.laboulefavergeoise.blogspot.com
Développement et encouragement à la pratique  
de la boule lyonnaise - Organisation et participation  
à de nombreux concours

 
• Comité des Fêtes
Présidente : SIMONUTTI Wanda 06 80 88 82 40  
wanda_simonutti@hotmail.fr / Vice-Présidente : BARASCUD Naf

Achat et mise à disposition du matériel de la Salle des Fêtes - 
Organisation de diverses manifestations

• Comité Honneur à nos Aînés
Président : RAINERI Christophe 06 67 34 47 92 c.raineri@orange.fr
Deux actions en faveur des personnes âgées :
- Préparation et distribution des colis de Noël
- Organisation du repas des anciens de plus de 70 ans

• Fédération Nationale des Anciens Combattants d’Algérie 
(FNACA) Président : GENIN Gilbert 04 74 88 80 30
Participation aux cérémonies du 19 mars, 8 mai,  
14 juillet et 11 novembre et autres évènements

• Génération Favergeoise Co-Présidents : DOUCHY Eliot 06 51 58 14 37 
generationfavergeoise@hotmail.fr / RAINERI Nicolas 06 17 83 31 50
Organisation de différentes manifestations culturelles, sportives

• Institut Chinois Nord Isère (ICNI)  
Présidente : MORESTIN Jie 07 83 64 07 92 contact@tchin-tchin-china.org

les

• Les Z’Emmêlés
Association collégiale - Administrateur GUIOT-DEVARENNE Hervé 
Contact : HABASQUE Jean-Jacques 06 14 29 36 97 /  
ZIEGLER Bernard 06 89 45 01 61
Initiation, développement et pratique du chant 
polyphonique

• Nicolas Trouillet Horse Show
Président : TROUILLET Nicolas 06 70 25 02 61 nicolas.horseshow@gmail.com 
Organisation de spectacles, animations équestres, dressage  
et garde de chevaux

• Sou des Écoles Co-présidents :  
BOUFFET Sylvain 06 87 57 82 54 bouffetsylvain@gmail.com /  
EYRAUD Corentin 06 78 94 71 06 nayltoey@gmail.com 

Aide et soutien aux enfants des écoles en organisant et finançant  
des activités extra scolaires et des animations

• Sono Vénus Team Président : GUÉTAT Michel sonovenusteam@gmail.com 
Animer, créer, former et apporter une aide humaine et 
matérielle sous forme de prêt, de location ou de presta tions 
dans l’organisation de manifestations culturelles et sportives

• Takatapella Présidente : DOUCELIN Murielle 
06 77 66 70 49 takatapella@gmail.com
Pratique collective des percussions - Manifestations 
pour faire partager cette musique

• Terra Pisé 2 route du Saint Martin - 38110 Faverges-de-la-Tour - terrapise@gmail.com
Contribuer à la préservation du patrimoine en bâti ancien

• Vétérans La Bâtie-Faverges Président : PILOT Franck - franck.pilot@bbox.fr  
Association d’anciens footballeurs

• Faverges Solidarité Ukraine Président : MORAL Nathalie 06 86 57 42 93 
famille.moral@wanadoo.fr
Rénovation et mise à disposition d’une habitation pour 
accueillir et accompagner une famille ukrainienne et toute 

personne dans le besoin

• La 7ème en 4L
Président : DOUCHY Eliot 06 51 58 14 37 eliotdouchy38@gmail.com
Organiser et participer à des événements sportifs (rallye aïcha,  
des gazelles, roses des sables, etc.), et culturels
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Les petits commerces jouent un rôle essentiel dans la vie du 
village. Ils créent du lien social, participent à l’économie et aux 
initiatives locales et revitalisent les cœurs de village.

Le Food Truck vient à vous !
Depuis le jeudi 06 octobre 2022, le Food Truck « La Régalade 
des Gourmands » s’est installé sur la Place des Écoliers ;  
il sera présent tous les jeudis soir pour le plus grand plaisir 
des papilles ! 

Vous avez aussi pu le découvrir lors de 
la journée « Couleurs du Monde ».

Alice et Jean-Marc vous proposent 
Burgers, Pizzas, Tacos, Fajitas, 
Bruschettas. La devise du Food Truck : 
« Avec le local, on se régale ! ».

Jean-Marc nous confie : « Soucieux de 
la qualité et de la provenance de nos 

matières premières nous avons choisis de travailler avec des 
artisans locaux dont la réputation n’est plus à faire ! »

Effectivement, la viande hachée et le pain proviennent de  
la boucherie et de la boulangerie de Saint-Geoire-en-Valdaine, 
la raclette de la fromagerie Montferrat…

Le Food Truck vient enrichir l’offre de restauration sur la 
commune (avec le camion pizza les samedis et dimanches soir, 
Dolo’Crêpes les lundis en fin d’après-midi, sans oublier Comptoir 
de Campagne, Le restaurant La Cabane et la Maison de la Ruat).  

Un conseil : réservez assez tôt pour être servis rapidement !

Contact : 06 36 02 09 12

Assistantes maternelles agréées
CHABERT Maréva 
1293 route des Bruyères 
06 17 15 48 43

DA CRUZ Sandrine 
367 rue du Pontet 
06 73 17 62 23

GHERISSI Sarah 
273 route du Fer à Cheval 
04 74 83 78 51

GONSALEZ Fanny 
690 route du Saint Martin 
06 52 16 17 32

GOYER Fabienne 
589 chemin de Châteauvieux 
04 74 83 06 10

PORCHER-GUINET Cécile  
420 route des Communes 
04 74 83 63 66

RIGOLLIER Corinne 
570 chemin de Châteauvieux 
04 74 97 11 84

LES ENTREPRISES FAVERGEOISES
BERTHET Stéphane - Ewan Concept 
Ingénierie, bureau d’études industrie 
17 chemin de la Ruat - 04 74 27 72 46 / 07 64 08 02 05 
ewanconcept@gmail.com

BERTHIER Michel - REV-IMMO Agence du Dauphiné 
1494 route de Cassejoie - 04 74 18 33 59 
rev-immo@hotmail.fr - rev-immo.com

BRIÈRE Myriam 
Infirmière diplômée d’état, libérale et conventionnée 
Soins à domicile ou au cabinet sur rendez-vous 
20 rue des Tisseurs - 06 11 99 47 62

CARDENAS Claudette - Réseau HB 
Négociatrice Immobilier 
198 impassse des Châtaigniers - 07 86 31 37 34  
claudette.cardenas@reseauhb.fr

LA CABANE  
Snack du mercredi midi au dimanche soir  
1207 route Nationale 75 – 04 74 33 84 71 – 06 19 42 06 04 –  
07 86 84 78 37

CHAGNY Olivier - GEORGE 
Graphiste PAO 
501 route de Cassejoie - 07 86 56 38 65 – g.chagny@gmail.com

CHARBONNEAU William - PROP’CAR SERVICES 
Lavage auto, aspiration, lustrage peinture, dégraissage plastiques, 
tissus, cuirs, moquettes, restauration optiques. 
1136 route de Closel et Claritière - 06 73 57 24 23 
prop-carservices@orange.fr

CHÂTEAUFORM’ Les maisons du séminaire 
Organisation de séminaires d’entreprises 
Le Château - 04 74 83 09 05 – www.chateauform.com

CHENAVIER David - CHENAVIER ÉLECTRICITÉ 
Électricité - 1122 route de Cassejoie - chenavier.david@orange.fr

CHENAVIER Michel 
Paysagiste 
183 chemin de Varvotier - 04 74 88 88 80

ETS CHOMEL J. Paysagiste 
Travaux d’aménagements de parcs et jardins 
158 impasse des Sarrets - 06 26 53 03 44 etscj38@gmail.com

COLLONGE Jean-Marc et BATAILLON Jean-Michel - COLLONGE SAS 
Charpente - Couverture - Zinguerie - Menuiserie intérieure  
et extérieure - Travaux de bâtiment 
233 route du Fer à Cheval - 04 74 88 81 01

COMPTOIR DE CAMPAGNE 
Épicerie locale, cantine, services  
14 place des Écoliers – 09 54 95 24 43  
favergesdelatour@comptoirdecampagne.fr

ETS CHARVET LA MURE BIANCO  
Fuel domestique 
39 route Nationale 75 - 04 74 83 01 70

COUDEYRAS Alain et Monique - LA ROLANDIÈRE 
Gîte et chambres d’hôtes 
405 chemin du Flavay - 04 74 88 89 54 - 06 12 09 72 12  
coudeyras.alain@wanadoo.fr
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DE ALMEIDA Jorge - L’art du pavage 
Entreprise de pavage, pose de pavés granit, grès d’Inde,  
pavés de rue, porphyre 
1290 chemin du Flavay - 06 31 09 80 71

DECAMPS Guillaume 
Menuisier 292 route Communes - 06 24 30 72 75 

DEPELCHIN Nicolas - digitCO 
Responsable de projets IT 
630 chemin du Véronin  06 31 32 91 94 
nicolas@digitco.fr - www.digitco.fr

DEROI Pascal et Nathalie - LE TRAVERSOUD  
Chambres d’hôtes et tables d’hôtes - Anglais parlé 
484 chemin sous l’École – 04 74 83 90 40 
deroi.traversoud@orange.fr

DEVOT Marjorie - Lavanya Ka 
Photographe professionnelle spécialisée dans la photographie de 
famille et de mariage 
148 chemin de Varvotier -  0605036166 - contact@lavanya-ka.com - 
www.lavanya-ka.com

DUO CHARPENTE 
Travaux de charpente  
170 chemin de Châteauvieux – 06 34 43 26 13 – 06 21 84 61 90 
duocharpente@gmail.com

EDEN REIKI et SHIATSU – Murielle JAN 
Thérapeute Reiki  
157 chemin du Flavay – 06 32 39 85 49  eden.reiki@orange.fr

FERNANDEZ Pascal 
Musicien DJ - animations d’évènements (soirées, mariages…) 
606 route des Bruyères – 06 12 23 17 90 
pascalfernandez@hotmail.com

FOOD & MUSIC 
Repas chez l’habitant  
282 chemin de la Ruat – 06 20 62 86 36   
https://www.mamazsocialfood.com/fr/

GENNIAUX Garry  
Carrelage, parquet, pierre, faïence 
925 route de Closel et Claritière – 06 79 97 55 47 
garrycarrelage@gmail.com

GIACOMINI Mario 
Fabrication et installation de matériels frigorifiques industriels  
et climatisation - Installations électriques - Dépannages 
99 route de Closel et Claritière - 04 74 83 02 26 
www.giacominifroid.com

GRIMARD Hervé 
Rénovation bâtiments anciens, terrassement, VRD, assainissement  
2 route du Saint Martin – 06 03 11 02 86 hervegr@hotmail.fr

LACROIX Joffrey - LACROIX RAMONAGE 
Ramonage - Petits travaux (entretien chaudières bois, peinture, 
mini-pelle, livraison gravier sable…) 
552 route du Saint Martin - 04 74 97 49 75 ou 06 17 46 23 92

L’INSTANT PATRIMOINE  
Ingénierie patrimoniale, investissement financier,  
investissement immobilier  
Le Château, 1 rue de la Rolandière - 04 74 90 53 86

LITTLE FOX CREATIONS Déborah BUGUET 
Univers du bébé, maman et accessoires zéro déchet –  
créations personnalisables 
07 63 11 60 72 – buguet.deborah86@gmail.com

MAÏNA Isabel 
Artiste Dessinatrice et Illustratrice naturaliste  
288 chemin de Chandriat - 06 02 25 71 56 
www.maina-isabel-artiste.com - www.croquis-stages-isabelmaina.com

MAÏNA Jean-Charles 
Artiste sculpteur  
288 chemin de Chandriat - 06 30 81 52 58  
www.jcmaina-sculpture.com

MARION Stéphane 
Carrelage-Faïence, neuf-rénovation 
21 route de Closel et Claritière - 06 13 98 35 60 
stephane.marion38@gmail.com

MARREL-ROBIN Cindy – ÉTINCELANTE  
Vente en ligne de produits esthétiques, cosmétiques, coiffure….  
06 73 03 57 87  www.etincelante-cm.fr

MCL – ISERE DOMOTIQUE Maxime NOUAILLETAS  
Fermetures et automatismes du bâtiment  
70 impasse des Écureuils 06 29 40 80 80

MONTBEL Pierre - PM 
Terrassement - Maçonnerie - Isolation thermique extérieure 
1790 route des Bruyères - 06 03 77 33 21- pierre.montbel@orange.fr

MOREL Mathieu, Bruno et Marie-Pierre - GAEC de CLOSEL 
Polyculture - Élevage - Production et vente de lait 
65 route des Gorges - 04 74 88 84 49

PAPAZIAN Philippe 
Mécanique agricole 433 route du Boissonnet - 06 03 08 45 81

PELLETIER Stéphane  
Formation informatique et site internet 
115 chemin de Dième - 06 14 50 28 55

PEREZ Philippe - ACMP 
Plomberie, chauffage, climatisation, tuyauterie industrielle,  
rénovation, maintenance, dépannage 
568 chemin de Chateauvieux - 06 46 24 56 16 - a.c.m.p@hotmail.fr

PICOT Alain et Martial - GAEC les BALATIÈRES 
Polyculture - Élevage 1689 voie Romaine - 04 74 88 80 20

PISANI Frédéric - MP ÉLECTRICITÉ 
Électricité habitat neuf et rénovation 
761 route de Closel et Claritière - 04 74 88 29 45 – 06 79 11 04 88 
mp.electricite@hotmail.fr

PONSARD Julien 
Travaux agricoles, terrassement, forestiers, bois de chauffage.  
160 chemin du Véronin - 06 65 45 48 35

Quand C’est L’eau - Charles CANCELLO  
Artisan plombier 
776 chemin de Dième – 06 37 87 50 49 cancello.charles@outlook.fr

REVENU-MAGOTTE Anne-sophie  
Masseur-kinésithérapeute DE – Visite à domicile  
06 83 36 98 90

REYNAUD-PALIGOT Pierre - STE SCEA du PRESSOIR 
Exploitant agricole - Élevage ovin - Vente d’agneaux, de foin  
et de paille 
692 route du Fer à Cheval - 06 43 16 51 33 

ROCHIER Romuald - TECHNIBAT’R 
Construction - Rénovation - Tous travaux du bâtiment 
1360 route de Closel et Claritière - 06 86 64 69 10 
technibat.r@orange.fr

ROCHIER Romuald - Les z’abeilles de Romu 
Apiculteur 1360 route de Closel et Claritière - 06 86 64 69 10 

ROLANDO Clément – CR Plomberie 
Plomberie – Chauffage, installation et dépannage  
120 chemin de Châteauvieux 06 45 56 99 41 - cr.plomberie@outlook.fr

ROUILLON Esther Dominique  
Thérapie par le corps « Danse ta vie »   
233 chemin du Véronin 06 25 27 33 95  
esther.dominique.rouillon@gmail.com - www.estherdominiquerouillon.fr

TAXI - SARL DURAND 
Taxi - VSL - Ambulance 
ZA l’étang de Charles - 38490 Les Abrets - 04 76 32 10 48

Entrepreneurs : si vous n’apparaissez pas dans cette liste  
et que vous souhaitez y figurer l’an prochain,  

contactez la Mairie.  
Merci de nous signaler toute modification ou cessation  

de votre activité.
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Ils ont contribué

Si vous désirez  
faire apparaître  
votre entreprise

dans cette rubrique  
« contributeurs »

dans le bulletin 2024, 
contactez la Mairie.

accueil@faverges-tour.fr
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Vie intercommunale
LE SYCLUM

Un même syndicat,  
un territoire élargi

En 2017, il y a eu la création 
de la communauté de 
communes des Vals du 
Dauphiné regroupant trente-
six communes. Ces communes 
dépendaient de différents 

syndicats de ramassage des ordures ménagères. Ainsi, celles de  
la Vallée de l’Hien (comme St Victor de Cessieu ou Biol) étaient 
desservies par le SMND ; celles des Vallons du Guiers,  (comme 
Aoste ou Romagnieu) dépendaient du Syndicat de Val Guiers. Les 
dix communes des Vallons de la Tour dont nous faisions partie 
étaient rattachées au Sictom de Morestel. Le souhait des Vals du 
Dauphiné était d’accueillir toutes ces communes au sein d’un même 
syndicat. Cela s’est fait au 1er janvier 2022, le nouveau syndicat 
s’appelle le Syclum. Le Syclum dessert toutes les communes des 
Balcons du Dauphiné, de Val Guiers et des Vals du Dauphiné.

Une harmonisation

Une harmonisation des services et de la taxation est en cours. 
À partir du 1er janvier 2023, les bourgs ruraux bénéficient une 
semaine sur deux d’une collecte en porte à porte beaucoup plus 
exemplaire en terme de tri ; les bourgs densifiés (La Tour du 
Pin, Morestel, Montalieu…) sont équipés de bornes pour l’apport 
volontaire. D’ici la fin du mandat, le Syclum aimerait établir une 
équité financière en appliquant la tarification incitative.

Ses tâches

La collecte des ordures ménagères, la collecte des poubelles 
jaunes, la gestion des déchèteries sont les fonctions premières du 
Syclum. Toutefois, il développe une action de sensibilisation auprès 
du public dans le but de lui faire connaître l’intérêt du compostage, 
du paillage et de diminuer les tonnages de déchets verts dont le 
coût de gestion est très élevé.

À cette fin, il met en place des sessions de formation pour le 
paillage et le compostage, pour le lombricompostage, il prête des 
broyeurs ou verse une subvention pour l’achat à plusieurs de ce 
type d’appareil. Il organise des événements mettant en valeur 
certaines actions des particuliers (comme le jardin en permaculture 
de Gaëtan à Faverges, le compostage au pied d’un immeuble…).

CISPD (Conseil Intercommunal de Sécurité 
et de Prévention de la Délinquance) - 
Intervenante Sociale en Gendarmerie
Nathalie Gallien est conseillère conjugale au centre OLYMPE, 
centre de santé sexuelle (anciennement Centre de Planification et 
d’Éducation Familiale) de La Tour du Pin. Depuis le 15 novembre 
2021, elle est aussi intervenante sociale en gendarmerie sur le 
territoire des Vals du Dauphiné. 

Le rôle d’une ISG est d’apporter une réponse sociale aux victimes. 
Elle est le lien entre les victimes, les services de l’ordre et  
les services sociaux. 

Sa mission : l’accueil des personnes, l’écoute active, l’information 
et l’orientation des victimes vers les services compétents  
(services sociaux de secteur, spécialisés ou de droits commun),  
les associations à caractère social. 

Nathalie évolue au plus près des forces de l’ordre. Elle dispose 
d’un bureau dans les brigades de la Tour du Pin et de Pont 

Nouvelles consignes de tri

L’usine de tri des déchets recyclables dont nous dépendons s’est 
équipée capteurs optiques performants permettant un tri plus affiné  
des matières, le plastique notamment.

Aussi, à partir du 1er janvier 2023, de nouvelles consignes de tri  
plus élargies sont établies. La poubelle jaune reçoit, outre les 
déchets déjà admis, tous les emballages comme les pots de yaourts, 
les tubes de dentifrice, les barquettes, les emballages plastique… 

Les déchets, un coût grandissant

Le Syclum tire ses revenus des cotisations des communautés de 
communes, de subventions de certains organismes, de la revente 
des déchets issus du recyclage dont le prix est très fluctuant 
(quelque fois à la hausse, très souvent à la baisse). Par contre, le 
coût du traitement des déchets ultimes (33 000 tonnes/an) qui vont 
à l’incinération est très élevé (de 3 € la tonne en 2020  soit un coût de 
99 000 €/an, il passera à 15€ la tonne en 2025 soit 495 000 €/an).

C’est pourquoi, chacun de nous peut agir en faisant un tri 
plus exigeant, en développant le compostage ou en broyant 
ses déchets verts pour s’en servir de paillage.
Nous vous proposons trois rendez-vous pour le broyage communal : 
les samedis 14 janvier, 22 avril, 23 septembre de 9h à 11h30 sur  
le parking du cimetière. 

Consultez le site du Syclum, vous y trouverez les sessions de 
formation, de location de broyeurs, les événements qui ponctuent  
les saisons, des conseils pour réduire vos déchets…

LE SYCLUM, C’EST :
3 communautés de communes
94 communes
154 000 habitants
17 déchèteries
1  végèterie (stockage  

et broyage des végétaux)

de Beauvoisin, où elle pourra recevoir les victimes en toute 
confidentialité. 

« On a mis en place un cahier de liaison quand je ne suis pas là, 
avec les coordonnées des personnes, et on convient d’un rendez-
vous à la gendarmerie » explique Nathalie Gallien.

Deux permanences sont prévues : 
À Pont de Beauvoisin À la Tour du Pin : 
Lundi de 14h00 à 18h00  jeudi de 14h00 à 18h00

Nathalie Gallien



Il est triste  
de jouer à cache-cache  

dans ce monde  
où l’on devrait  

se serrer les uns  
contre les autres.

Jean Cocteau
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